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ТАНЦУЕМ ШАЛАХО

ИНВЕНТАРИЗАЦИЯ
ЭКОНОМИКИ
АДЖАРИИ ПРИВЕДЕТ
К РОСТУ ЕЕ ПОТЕНЦИАЛА

УСПЕХ ГРУЗИНСКИХ
УЧАЩИХСЯ

ПОСРЕДНИК - МАСС-МЕДИА

АДВОКАТ ОБСЛУЖИТ
БЕСПЛАТНО

ОСТАНОВИТЕ  ТЕРРОРИЗМ!

ЖИЗНЬ И ЛЮБОВЬ
ГЕОРГИЯ НАТАНСОНА

СЕРДЦЕ, ОТДАННОЕ ЛЮДЯМ

ВЕСЕННИЙ ПРАЗДНИК ТАНЦА

ПРОКЛЯТИЕ ЛЮБВИ

СЕГОДНЯ – РЕШАЮЩИЙ МАТЧ

ВИЗИТ ПРЕЗИДЕНТА ГРУЗИИ В ТУРЦИЮ

Президент Грузии Ми-
хаил Саакашвили, нахо-
дясь с официальным ви-
зитом в Анкаре,  заявил,
что Грузия намерена раз-
вивать самое тесное со-

трудничество с Турцией.
 «Развитию взаимоот-

ношений Грузии и Турции
абсолютно ничего не мо-
жет противостоять. Мы хо-
рошо увидели добрую

волю турецкого народа.
Мы увидели желание ту-
рецкого народа  стать пре-
данным другом Грузии и
помочь ей в решении всех
вопросов, - заявил Михаил

Саакашвили журналистам
перед началом встречи с
президентом Турции. -У
нас большие взаимные
симпатии, мы являемся
естественными партнера-

ми, у нас большие тради-
ции межправительствен-
ных отношений, и главное
что у нас есть - это наме-
рение совместно постро-
ить успешное европейское
будущее, как для Грузии,
так и для Турции».

По словам Саакашвили,
«с урегулированием ситу-
ации в Аджарии была прак-
тически снята последняя
преграда, которая препят-
ствовала полноценному
развитию взаимоотноше-
ний Грузии и Турции, наше-
му тесному партнерству в
экономике и других сфе-
рах». При этом президент
отметил, что он высоко це-
нит «крайне конструктив-
ную позицию Турции по от-
ношению к кризису в Ад-
жарии». «Именно друже-
ственные заявления Тур-
ции сыграли свою роль в
том, что все завершилось
мирно и в конституцион-
ных рамках», - отметил
Михаил Саакашвили.

Президент Турции Ах-
мед Недждет Сезер зая-
вил, что Анкара готова и
дальше оказывать помощь
в развитии различных про-
ектов в Грузии, в том чис-
ле в создании Грузинских
Вооруженных Сил.

«Для Турции важны ста-
бильность на Южном Кав-
казе и мирное урегулиро-
вание проблем Абхазии и
Южной Осетии», - сказал
президент Турции на бри-
финге в Анкаре после
встречи с президентом
Грузии Михаилом Саакаш-
вили.

Президенты Грузии и
Турции договорились так-
же наладить железнодо-
рожное сообщение между
двумя странами. «Мы дос-
тигли соглашения о подсо-
единении железной доро-
ги, проходящей по терри-
тории Аджарии, к системе
железных дорог Турции», -
сообщил Михаил Саакаш-
вили. По его словам, пред-
стоит большая работа, а
вначале должен быть пост-
роен турецкий участок до
границы с Грузией.

«Мы надеемся, что со-
вместными силами най-
дем тех, кто вложит в про-
ект средства, - это могут
быть страны-доноры, бан-
ки, другие финансовые ре-
сурсы, и осуществим про-
ект соединения двух же-
лезных дорог», - заметил
Саакашвили.

По словам президента,
железная дорога позволи-
т Грузии через Турцию под-
соединиться к системе
железных дорог Европы, а
Турция через Грузию смо-
жет ввозить свои грузы по
железной дороге в Россию
и страны Средней Азии.

Вчера грузинская деле-
гация направилась в Стам-
бул, где запланирована ее
встреча с турецкими биз-
несменами, с неправи-
тельственными организа-
циями и грузинской диас-
порой.

Президент Грузии в
ходе визита также встре-
тится с командующим Гене-
ральным штабом Воору-
женных Сил Турции.

Депутаты Парламента
Грузии вчера на пленарном
заседании на втором и тре-
тьем слушании утвердили
законопроект «О Государ-
ственном  гимне», предло-
женный президентом Гру-
зии. За его утверждение
проголосовали 128 депута-
тов, «против» - пять.

В основу музыки гимна
легли мотивы опер выдаю-
щегося грузинского компо-
зитора-классика Закария
Палиашвили «Абесалом и
Этери» и «Даиси» в обра-
ботке композитора Иосифа
Кечакмадзе. Автором тек-
ста гимна является совре-
менный грузинский поэт
Давид Маградзе, который
использовал в нем цитаты
из стихотворений грузинс-
ких поэтов-классиков - Ака-
кия Церетели, Григола Ор-

Парламент Грузии утвердил новый
Государственный гимн страны

белиани, Галактиона Табид-
зе. Проект нового гимна
одобрила Грузинская Пат-
риархия.

После утверждения зако-
нопроекта новый Государ-
ственный гимн прозвучал в
зале заседаний Парламен-
та Грузии.

Комиссия для создания
нового Государственного 
гимна Грузии была создана
еще при бывшем президен-
те Грузии Эдуарде Шевард-
надзе, и тогда в конкурсе
победила утвержденная се-
годня музыка Иосифа Ке-
чакмадзе. Однако в то вре-
мя не был определен текст
гимна, и потому был объяв-
лен новый конкурс, который
завершился 5 апреля 2004
года.

День своей независимо-
сти  страна  должна встре-

тить с новой государствен-
ной символикой - гимном,
гербом и флагом.

Новый Государственный
флаг Грузии - белое полот-
нище с пятью красными
крестами, одним большим
в центре и четырьмя мень-
шего размера по углам,
Парламент Грузии утвер-
дил на внеочередном засе-
дании  14 января 2004 года
по инициативе президента
страны Михаила Саакашви-
ли.

Проект нового Государ-
ственного герба будет, ско-
рее всего, представлен на
внеочередном заседании
Парламента Грузии, по-
скольку следующая неделя
не является пленарной - по
регламенту на этот период
планируются только коми-
тетские слушания.

Парламент Грузии принял решение
об упразднении министерств безопас-
ности Аджарии и Абхазии. Соответ-
ствующие изменения в Закон «О служ-
бе государственной безопасности» на
вчерашнем пленарном заседании
были приняты единогласно на втором
и третьем слушаниях.

После внесения изменений формули-
ровка закона звучит следующим обра-
зом: «Система службы государственной
безопасности включает Министерство
государственной безопасности Грузии,
его департаменты, главные управления,
управления, краевые управления, город-
ские и районные отделения, группу спец-
подразделения, специальные научно-
исследовательские и учебные учрежде-
ния и другие структурные подразделе-
ния министерства».

Отныне вместо министерства безо-
пасности в Аджарии будет действовать

Упразднены министерства
безопасности Аджарии и Абхазии

региональное управление государ-
ственной безопасности, подчиняюще-
еся МГБ Грузии.

«До последнего времени Министер-
ство госбезопасности Аджарии функ-
ционировало как независимое учреж-
дение и лишь формально числилось в
службе госбезопасности страны, что
неприемлемо для сохранения безо-
пасности и территориальной целост-
ности Грузии», - заявил журналистам
министр госбезопасности Зураб Аде-
ишвили.

Как считают наблюдатели, упразд-
нение МГБ Абхазии призвано проде-
монстрировать намерение Тбилиси
решать грузино-абхазский конфликт
мирными средствами, поскольку в
свое время действующие в зоне кон-
фликта партизанские группировки ча-
стично контролировались этой струк-
турой.

Призывники-грузины,
живущие в Гальском районе
Абхазии, отказываются слу-
жить в абхазской армии и
вместе с родственниками
покидают Абхазию.

Как сообщили РИА «Но-
вости» в администрации
Зугдидского района, пригра-
ничного с Абхазией, в пятни-
цу утром в город Зугдиди
прибыли вместе с родствен-
никами 25 призывников-
грузин из абхазского города
Гали.

«Они отказываются слу-
жить в абхазской армии.

Призывники-грузины
отказываются служить

в абхазской армии
Насколько нам известно,
абхазские власти заставля-
ют молодых людей призыв-
ного возраста писать рас-
писки о том, что они готовы
служить в абхазской армии.
Желающих покинуть Абха-
зию и отказывающихся от
службы в абхазской армии
там предостаточно», - ска-
зал глава администрации
Гальского района Абхазии в
изгнании Мурман Чедия.

По его словам, «не все
желающие пока готовы на
такой отчаянный шаг - бег-
ство из Абхазии».

Около трехсот человек с
лозунгами «Мумладзе, ухо-
ди» провели вчера акцию
протеста у здания краевой
администрации Имерети в
Кутаиси. Участники митин-
га требовали немедленной
отставки уполномоченного
президента в регионе Дави-
да Мумладзе.

Акция была организова-
на движением «Самшобло».
Его представители обвини-
ли Мумладзе в том, что он
принципиально не назнача-
ет на руководящие должно-
сти уроженцев Кутаиси и не
предпринимает никаких
мер для вывода региона из
социального и экономичес-
кого кризиса.

«В Кутаиси не создается
новых рабочих мест, не ра-
ботает ни одно предприя-
тие, люди стоят в очередях
за загранпаспортами - у них
есть только один выход - от-
правиться на заработки за
границу», - заявляли митин-
гующие.

Давид Мумладзе в бесе-

Кутаисцы требуют отставки
Давида Мумладзе

де с журналистами отме-
тил, что у здания краевой ад-
министрации собрались
недовольные последними
преобразованиями в рабо-
те местного руководства.
«Эти люди обижены на то,
что им больше не удается
незаконно добывать деньги.
Но отмечу - время кримина-
лов ушло. Раньше они уча-
ствовали в назначении кад-
ров и в руководстве имели
свое лобби. Сегодня все
иначе, и кому-то это не нра-
вится», - заявил Мумладзе.

Верховный суд Грузии вчера удовлетворил ходатайство Генпрокуратуры о приме-
нении трехмесячного предварительного заключения в качестве меры пресечения в
отношении депутата парламента от «Национального движения» Георгия Кенчадзе, за-
держанного по обвинению в вымогательстве 100 тысяч долларов у батумского пред-
принимателя за лоббирование его интересов.

Об этом агентству «Новости - Грузия» сообщили в пресс-службе Верховного суда
Грузии. Решение суда может быть опротестовано в течение 48 часов в Кассационной
палате ВС Грузии.

Георгий Кенчадзе проведет три месяца
в предварительном заключении

По указанию министра
внутренних дел Грузии Геор-
гия Барамидзе, в МВД Аджа-
рии работает специальная
группа генеральной инспек-
ции МВД Грузии, которая
изучает ситуацию в мини-
стерстве и подчиненных
ему органах. Об этом на со-
стоявшейся вчера в Батуми
пресс-конференции заяви-
ли новый министр внутрен-
них дел Аджарии Давид
Глонти и начальник гене-
ральной инспекции МВД Гру-
зии Давид Джинджолава.

«В результате двухднев-
ной работы представителей
генеральной инспекции сре-

В МВД  автономии выявлены
серьезные нарушения

ди сотрудников Аджарского
МВД уже выявлены как дис-
циплинарные нарушения,
так и уголовные правонару-
шения», - сообщил Давид
Джинджолава. По его сло-
вам,  «в свое время в Аджа-
рии в правоохранительных
структурах имели место
массовые нарушения прав
человека, особенно в ходе
разгона митингов оппози-
ции в бытность Аслана Аба-
шидзе главой автономии».
«Серьезные нарушения вы-
явлены и в изоляторах  пред-
варительного заключения», -
заметил он.

По словам Давида Джин-

джолава, «на всей террито-
рии Аджарии трудно найти
хоть один изолятор, кото-
рый удовлетворяет соот-
ветствующим требованиям
в сфере защиты прав чело-
века». «Более того, в Бату-
ми абсолютно незаконно 
функционирует вытрезви-
тель, который должен быть
ликвидирован. На стенах
вытрезвителя есть следы
крови, а на бетонном полу
смонтирован железный
стул», - отметил он.

Также продолжаются
проверки по выявлению по-
лицейских, употребляющих
наркотики.

Согласно приказу прези-
дента Грузии Михаила Саакаш-
вили об аннулировании неко-
торых юридических лиц пуб-
личного права, будут ликви-
дированы 11 организаций. Об
этом «Новости-Грузия» сооб-
щили в Госканцелярии Грузии.

В частности, в число орга-
низаций, подлежащих ликви-
дации, входят Агентство об-
служивания Госканцелярии
Грузии, управление транспор-
та, Крцанисская правитель-
ственная резиденция, Вар-
цихская правительственная
резиденция, Государственная
резиденция в Боржоми, Госу-
дарственная резиденция в
Цкалтубо, Кобулетская госу-
дарственная резиденция
«Иверия», издательско-поли-
графический Центр «Крцани-

Резиденции пойдут с молотка. И заодно - госдачи
си», управление госдачами в
Цхнети и управление госда-
чами в Окрокана и Коджори.

«Нам не нужна Крцанис-
ская резиденция. Продадим
ее - и эти деньги внесем в
бюджет. Продадим дачи всех
министров, и ни у одного ми-
нистра, и ни у президента не
будет дач в Грузии», - заявил
Михаил Саакашвили журнали-
стам в Тбилиси в одном из
своих недавних выступлений.
При этом президент Грузии
заметил, «для меня лично не-
обходима всего лишь обыч-
ная двухкомнатная квартира,
рабочий кабинет и несколько
комнат для работы моего ап-
парата».

По ликвидации каждой из
указанных организаций со-
зданы отдельные ликвида-

ционные комиссии. В рамках
действующего законода-
тельства комиссии должны
провести полную инвента-
ризацию имущества, находя-
щегося на балансе данных
организаций, а так же деби-
торских и кредиторских за-
долженностей. Кроме того,
должен быть составлен лик-
видационный баланс. Комис-
сии полномочны осуще-
ствить увольнение сотруд-
ников и провести ряд других
мероприятий, предусмот-
ренных процедурой ликви-
дации.

Координация работы лик-
видационных комиссий пору-
чена комиссии по ликвидации
службы государственного
обеспечения. Совместно с
Министерством экономики
Грузии комиссия по ликвида-
ции службы государственно-
го обеспечения должна пред-
ставить предложения о пос-
ледующем распределении
имущества, находящегося на
балансе ликвидируемых орга-
низаций.

Все организации, кроме
государственных резиденций
в Боржоми и Кобулети, долж-
ны быть ликвидированы до 19
июля нынешнего года. Ликви-
дация двух оставшихся орга-
низаций должна быть завер-
шена до 19 ноября 2004 года.



 

 

ТАНЦУЕМ ШАЛАХО
Посвящается светлой памяти грузинского поэта, прозаика и сценариста Левана Челидзе

Говорит Олег ОСЕТИНСКИЙ:

- С Леваном Челидзе я познакомился в
1961 году. Тогда, во времена СССР, было
много отставных полковников КГБ, которые
уже стали пенсионерами, но еще работа-
ли. Одним из которых был Михаил Борисо-
вич Маклярский – прототип легендарного
героя из фильма «Подвиг разведчика».
Именно Михаил Маклярский создал первые
в СССР «Высшие курсы сценаристов и ре-
жиссеров».

На курсы мог попасть лишь один человек
из каждой республики СССР. Он должен был
иметь хорошие рекомендации, высшее обра-

зование и быть членом Союза писателей.
На протяжении полугода длились поиски

достойных людей, и, наконец, они были най-
дены. От Грузии было два человека, Гурам Ге-
гешидзе и Леван Челидзе.

А я приехал в Москву из Сибири с девятью
классами образования без всякой характери-
стики, и, вообще, мне было преступно мало
лет, но к тому времени у меня уже были гото-
вые сценарии. Во время экзамена Маклярс-
кий спросил кто я вообще такой. У меня не
было рекомендаций, но зато я успел отсидеть
в тюрьме. Мой резкий и прямой характер его,
к удивлению, удовлетворил, и я был принят.
Он сказал, что разрешает мне все и что я сим-
патичен ему своей искренностью.

И началась другая жизнь в старом Доме
кино. Учили нас замечательно, пять дней в
неделю мы смотрели кино, по три-четыре
фильма в день, причем картины были самые
лучшие. Зал для просмотра был рассчитан
на 30 человек, а ровно столько нас и было. Из
каждой республики по одному человеку, толь-
ко из Грузии двое, а из России трое, включая
меня.

В те годы и началась моя дружба с Лева-
ном Челидзе. Он писал стихи и прозу по-рус-
ски, а ругался по-грузински. Оба мы были бок-
серами, любили одних и тех же девушек. День
наш начинался с десяти выпитых чашек кофе
с коньяком в Доме кино. Нам платили стипен-
дию, равную зарплате инженера, 120 рублей,
по тем временам большие деньги. Ведь было
указание - «Сделайте из этих ребят лучших
сценаристов в СССР».

Я уже в те времена отличался своими ан-
тисоветскими взглядами на жизнь. Был даже
случай, когда меня за антисоветчину исклю-
чили с режиссерских курсов, правда, через
три дня по ходатайству Калатозова приняли
обратно.

И вот мы начали с Леваном гулять по Моск-
ве, пить водку, влюбляться в женщин. Леван
писал удивительные стихи на русском языке,
очень простые и самые прекрасные. Леван, в

отличие от многих режиссеров, придумывал
свои истории для сценариев, а не черпал их
из западной литературы.

Он, не смотря на свою принадлежность к
интеллигентнейшей семье людей искусства,

всегда хотел быть сам по себе,
пробовать себя, так сказать,
на зуб жизни. Катался на под-
ножках трамваев, вел свобод-
ный образ жизни, не раз по-
падал в передряги. Леван все-
гда был в гуще народной жиз-
ни, играл в карты, ходил в де-
шевые пивные. Он мучитель-
но, по настоящему видел
жизнь, и все его сюжеты взя-
ты из жизни, они натуральны
и не являются плодом запад-
ной литературы. Он придумы-
вал удивительные и замеча-
тельные истории. Например,
его фильм «Настоящий тби-
лисец и другие» - жемчужина
национального творчества, а
что он за него получил?..

Он писал очень легко, сра-
зу и начисто.

Однажды мы с Леваном и
нашим другом Джемалом
крепко выпили и бродили по
Сололаки, где я когда-то жил.
И Джемал сказал, что я и Че-
лидзе совершенно не умеем
танцевать. Мы огорчились, но
Джемал все исправил и на-
учил нас танцевать шалахо. И
мы в три часа ночи танцевали
шалахо посреди города.

И потом на протяжении
многих лет, будучи уже в раз-
ных странах, напившись, зво-
нили мы друг другу и говори-
ли: «Танцуем шалахо…?»

Стиснув зубы, я иногда шеп-
чу «Лева, танцуем шалахо,

Лева», а мы когда-нибудь встретимся и тогда
все же станцуем шалахо.

Последний свой роман он написал, уже
зная, что болен раком. Я ему присылал доро-
гие витамины и хорошую датскую водку, что-

бы его племянник давал ему ее только после
приема лекарств. Таким образом я ему про-
длил жизнь на несколько лет.

Он не смог сотворить ничего по-настояще-
му великого, кроме знаменитого грузинского
фильма «Первая ласточка», который он делал
совместно с Наной Мчедлидзе, и картина эта
бессмертна, в ней удивительно выражен ха-
рактер грузинского народа. Почему не смог?
Может, не успел, а, может, не дали…

Многие его сценарии испорчены другими
режиссерами, многие до сих пор остались без
применения. Его рассказы могли бы украсить
сегодня любой журнал.

Леван Челидзе принадлежит к недооценен-
ным гениям. Он никогда себя на «проталки-
вал», не рекламировал и никогда не ходил в
галстуке. Он был очень щедрым, душевным
человеком, таких сейчас мало…

Жил со многими женщинами, у него было
много жен, а остаток жизни провел со стран-
ной женщиной и с маленькой собачкой. Не
все могут жить с гениями и рано или поздно
уходят.

Челидзе жил по-грузински, а писал по-русски.
Мы вместе читали вслух русские и грузин-

ские стихотворения, он открыл во мне грузин-
ского поэта. Часто ссорились, хотя безумно
любили друг друга…

После смерти Левана его семья была разо-
рена, никто не помогал. Но сегодня что-то на-
чало делаться, издаются его рассказы. Я на
протяжении двух лет собирал его документы,
записи, стихи и вскоре начну издавать про-
изведения Левана Челидзе. Министерство
культуры Грузии пообещало помочь мне в из-
дательстве его книг.

Леван был героем, со своим отдельным пу-
тем по жизни -  тернистым, но прекрасным,
коротким, но вечным…

Я надеюсь, что когда-нибудь Родина оценит
Челидзе – великого грузинского поэта, проза-
ика и сценариста.

Гуга КАЗАРЯН

К он фе рен ция

ЖЕНЩИНА И ПОЛИТИКА НЕСОВМЕСТИМЫ?
Почему женщины идут в политику? На-

сколько веское слово они могут сказать в
ней? Пользуются ли одинаковым равнопра-
вием женщины и мужчины в достижении на-
меченной цели? И как на все это смотрят
мужчины? Эти и другие вопросы обсужда-
лись на конференции «Политика, женщина
и масс-медиа», которую провела Ассоциа-
ция журналистов «Гендер - Медиа - Кавказ».
Конференция стала заключительным эта-
пом проекта « Выборы / Гендер и медиа - ком-
понент», идея которого принадлежит пред-
ставителям программы развития ООН
(UNDP). Кстати, гендерная политика - один
из приоритетов ООН. Почти не существует
программы или проекта в рамках этой орга-
низации, где бы не учитывалась эта пробле-
матика.

Проект подразумевал цикл тренингов, се-
минаров, пресс-конференций, газетных пуб-
ликаций, теле- и радиопередач, посвященных
теме женского участия в процессе принятия
решений государственной важности. В кон-
ференции приняли участие журналисты,
представители неправительственных органи-
заций, Посольства США в Грузии и предста-
вительства ООН, а также депутаты-женщины.

До ее начала прошла презентация книги
«Женщина и выборы», в которой собраны
лучшие публикации, посвященные гендер-
ной тематике, а также фотовыставки работ

Майи Деисадзе, Юрия Мечетова, Лизы
Осепаишвили и Юрия Лободина. На сним-
ках запечатлены политически активные
представительницы прекрасного пола, бе-
зусловный лидер которых - Нино Бурджа-
надзе. Однако представлены на них и рядо-
вые гражданки страны. В заключение пре-
зентации девять самых активных журнали-

стов были награждены.
Участники конференции

рассмотрели несколько
злободневных вопросов,
начиная от досадного фак-
та незнания понятия гендер
(многие  путают его с фе-
минизмом, проблемой
гендерного неравенства
между женщинами и муж-
чинами), заканчивая воп-
росами защиты детства и
материнства. Подчеркива-
лось, что при  решении
всех этих проблем львиная
доля помощи должна быть
оказана именно мужчина-
ми. Присутствовашим по-
казали документальный
фильм режиссера Тико Ту-
шишвили, идея которого
заключается в необходи-
мости широкого участия

женщин на выборах. Под занавес картины
звучит лозунг «Голосуйте за женщин!».

Немалый интерес вызвало выступление
Розы Цинделиани, представительницы Со-
вета «Женщины Грузии за мир». Она утвер-
ждает, что женщины могут очень многое из-
менить в политике, поднять культуру мира.
И это может быть апробировано в процессе

Частный колледж имени Демиреля про-
вел пресс-конференцию, на которой
были представлены учащиеся, победив-
шие в олимпиадах нынешнего года.

Учащиеся этого заведения Михаил
Амашукели и Георгий Мариамидзе полу-
чили серебряные медали на прошедшей
в Туркмении международной проектной
олимпиаде по информатике, в которой
принимали участие представители 25
стран. Георгий Шамугия также вернулся
на родину с престижной наградой – он
был удостоен бронзовой медали. С ана-
логичным «трофеем» поздравляли Зви-
ада Метревели, успешно продемонстри-
ровавшего свои знания на олимпиаде в
Румынии.

- Я горжусь, что наши ребята достигли
столь впечатляющих успехов на олимпи-

ИНВЕНТАРИЗАЦИЯ ЭКОНОМИКИ
АДЖАРИИ ПРИВЕДЕТ К РОСТУ ЕЕ ПОТЕНЦИАЛА

Реинтеграция экономики Аджарии в об-
щее экономическое пространство Грузии  по-
зволит значительно увеличить потенциал
страны, считает министр экономики Ирак-
лий Рехвиашвили. Выступая вчера на пресс-
конференции, он напомнил, что, по подсче-
там, доля экономики региона составляла 10-
14 процентов национальной экономики Гру-
зии. Эти данные требуют уточнения, но уже
сегодня ясно, что  значительная часть про-
изводимой добавочной  стоимости офици-
ально не регистрировалась и оказывалась в
тени.

Поэтому, заявил министр,после извест-
ных событий в регионе перед экономической
командой страны стоит не только задача воз-
рождения промышленного и сельскохозяй-
ственного потенциала Аджарии, но и отбе-
ливания тех финансовых потоков, которые
сознательно и корыстно отводились в тень.

По словам министра, потенциал региона
огромный, он исчисляется несколькими сот-
нями миллионов долларов. Сейчас очень важ-
но привлечь частный капитал для развития
таких стратегических объектов автономии,
как морской порт, аэропорт, нефтеперера-
батывающий и судостроительный заводы,
нефтетерминал, комбинат строительных ма-
териалов и др.

Причем очень важно, сказал он, привлечь
такой капитал, благодаря которому можно бу-
дет интенсифицировать  и деверсифициро-
вать процесс реализации готовой продукции.

 По заявлению Ираклия Рехвиашвили Ми-
нистерство экономики совместно с предста-
вителями местных органов власти в Аджар-
ском регионе «устанавливает порядок в сфе-
ре учета, приватизации и управления госу-
дарственного имущества». В частности, в Ад-
жарии уже начат процесс инвентаризации
государственного имущества – в Батуми « в
24-часовом режиме работает постоянно дей-
ствующее представительство Министерства
экономики, где осуществляется изучение
всех спорных вопросов, связанных с государ-

ственным имуществом, процессом привати-
зации и управления».

Для развития экономического потенциала
Аджарии и привлечения инвестиций, гово-
рит Ираклий Рехвиашвили, необходимо ре-
шить ряд важных вопросов, связанных с при-
ватизацией крупных и малых объектов в со-
ответствии с международными стандартами,
передачей в управление центральных и мес-
тных органов власти  предприятий, создан-
ных с долевым участием государства. В по-
вестке дня стоят и вопросы внедрения совре-
менных методов управления и новейших тех-
нологий, осуществления земельной рефор-

мы, роста занятости, направленной на пре-
одоление бедности, развитие туризма и ин-
фраструктуры, полное задействование про-
изводственного потенциала региона. Есте-
ственно, что в эти процессы необходимо ак-
тивно подключить международные организа-
ции, инвестиционные агентства.

Мы надеемся и на поддержку Всемирного
банка, Международного валютного фонда,
стран-доноров, сказал Ираклий Рехвиашви-
ли.

По инициативе Министерства экономики,
22-23 мая в Батуми состоится двухдневная
конференция, которая рассмотрит пробле-
мы и перспективы  микрофинансового обслу-
живания и развития малого бизнеса в реги-
оне.

Наше министерство, сказал Ираклий Рех-
виашвили, окажет содействие тем микрофи-
нансовым организациям, которые прежде не
имели возможности оперировать в Аджа-
рии. С другой стороны - не только действую-
щие, но и начинающие предприниматели
смогут установить практические деловые от-
ношения с микрофинансовым сектором, ко-
торый будет содействовать развитию их биз-
неса. Кстати, после  завершения конферен-
ции представители микрофинансовых орга-
низаций проведут с населением тематичес-
кие встречи.

Отвечая на вопрос, просматриваются ли
в экономике региона интересы Юрия Лужко-
ва или Григория Лучанского, министр сказал:
«мы их не обнаружили...»

В то же время он признался, что «называ-
ется много фамилий, но пока точно мы не го-
товы отвечать...»

Ираклий Рехвиашвили добавил: « К нам
сейчас обращаются многие инвесторы, чьи
интересы завязаны на регионе. Вопрос у них
один, как, мол, будет дальше...Мы им сове-
туем работать чисто и прозрачно, и тогда ни-
каких проблем не будет...»

Габриел НАМТАЛАШВИЛИ

урегулирования конфликтов в Абхазии и
Цхинвальском регионе.

- Во время нашего очередного визита в
Абхазию и Цхинвальский регион в ноябре
прошлого года мы неоднократно встреча-
лись с абхазскими и осетинскими женщи-
нами. Они утверждали, что устали от конф-
ликтов, предложили нам совместными уси-
лиями оказывать влияние на мужчин, что-
бы они раз и навсегда снять проблемы, -
подчеркнула она.

Нана Назарова, председатель «Общества
по содействию гармоническому развитию
человечества»,  продолжила эту тему, доба-
вив, что женщинам и мужчинам должна быть
дана одна «стартовая возможность» в дос-
тижении намеченной цели.

В беседе с корреспондентом «СГ» коорди-
натор проекта, президент Ассоциации жур-
налистов « Гендер - Медиа - Кавказ» Галина
Петриашвили отметила, что  работа в рам-
ках проекта не обошлась без трудностей.
Члены ассоциации и другие журналисты
были одновременно пионерами и револю-
ционерами в непростом деле  популяриза-
ции гендерной политики.

- Основная цель проекта заключалась в
том, чтобы тема женского участия в полити-
ке широко прозвучала при помощи всех ви-
дов СМИ в различных регионах Грузии. Пе-
ред парламентскими выборами мы пригла-

шали кандидаток в депутаты, лидеров партий.
Пытались узнать об их планах в вопросе ре-
шения гендерных проблем в Грузии. Пробо-
вали исследовать парадокс, почему в других
областях общественной жизни женщина от-
личается активностью, а в политике - нет? Так,
раньше в законодательном и исполнитель-
ном органах власти было представлено все-
го семь процентов женщин. Сегодня эта циф-
ра увеличилась до девяти, но и этого недо-
статочно, учитывая тот факт, что мужчины
во власти представлены до 91 процента...

Политика существует как для мужчин, так
и для женщин. Конечно, можно много гово-
рить на эту тему, но я уверена в одном: если
бы в годы возникновения в стране террито-
риальных конфликтов женщины были также
активно подключены к тем процессам, что и
мужчины, то войн  не было бы! Кроме того,
существует мировая практика, согласно ко-
торой, увеличение числа женщин в законо-
дательном органе страны до тридцати про-
центов ведет к повышению интереса к соци-
альной, гуманитарной сферам, вопросам
здравоохранения, - заявила она.

Кстати, этот проект найдет свое продолже-
ние и в будущем. Так, в начале июля в Тбилиси
пройдет международная конференция « Масс-
медиа и продвижение женщин на выборах».

Софико МЕКРАВИШВИЛИ

УСПЕХ ГРУЗИНСКИХ
УЧАЩИХСЯ

адах международного уровня, - сказал на
встрече генеральный директор Научного
учебно-производственного объединения
«Информатика» Министерства образо-
вания Грузии Гия Гварамия. – Надеюсь,
что в будущем их ждет еще немало по-
бед. Хочу подчеркнуть, что в этих дости-
жениях велика заслуга руководства фир-
мы «Чаглар», администрации частного
колледжа имени Демиреля, педагогов и
учителей I гимназии города Зугдиди, за
что мы им очень благодарны.

Ахмед Джин, директор колледжа, зая-
вил журналистам, что за десять лет ра-
боты этого учреждения в его активе уже
50 медалей. Это – свидетельство высо-
кого уровня обучения, который в буду-
щем еще более повысится.

Соб.инф.





 

Пресс -конференция

ПОСРЕДНИК - МАСС-МЕДИА
Вчера в Верховном суде Грузии прошла

пресс-конференция с участием судьи-спике-
ра первой инстанции Бременского суда Элен
Бест, известного немецкого журналиста Анд-
реаса Ньюмана и первого заместителя пред-
седателя ВС Валерия Хрустали. Как извест-
но, немецкие гости приехали в столицу специ-
ально для участия в семинаре, посвященного
теме взаимоотношений между судебной вла-
стью и масс - медиа. Они рассказали о прак-
тике Германии в этом вопросе. Так на урегули-
рование отношений между третьей и четвер-
той властью потребовалось пятьдесят лет.
Андреас Ньюман выразил надежду, что в Гру-
зии этот процесс займет намного меньше
времени. На его взгляд, уже сегодня виден
определенный прогресс.

 - Я впервые нахожусь в Грузии. До этого
побывал в Киргизии, Казахстане, Азербайд-
жане, где познакомился с положением дел в
этом вопросе. Хочу сказать, что Грузмя в пла-
не сотрудничества между судебной властью

и СМИ намного продвинулась вперед по срав-
нению с этими странами, - подчеркнул он.

Элен Бест напомнила, что именно ей при-
надлежит идея создания в Грузии службы
пресс-спикерата при судах. Аналогичная служ-
ба уже несколько лет успешно функциониру-
ет при судах и прокуратуре Германии. Судья
высказала надежду, что подобные службы
вскоре начнут работать и в Грузии.

- Чтобы правосудие дошло до людей,  необ-
ходимо активное посредничество представи-
телей масс-медиа. Однако в этом процессе
важна их высокая квалификация, - заявила
Элен Бест.

В заключение она высказала удовлетворе-
ние тем фактом, что при ВС Грузии уже не-
сколько лет функционирует медиа - группа, на
периодических заседаниях которой обсужда-
ется именно проблематика взаимоотношений
между третьей и четвертой властью.

Софико ИОСЕЛИАНИ

Экс клюзив

ТБИЛИСИ - СЕУЛ:
МЫ СТАНЕМ БЛИЖЕ
Сон Бум –Сик, издатель и бизнесмен,

приехал в Грузию с разносторонней мис-
сей, в том числе с намерением наладить
взаимоотношения частного бизнеса Юж-
ной Кореи с  предпринимателями  нашей
страны. О  своих задачах и планах он рас-
сказывает в  беседе с корреспондентом
«СГ»:

-Гости из Кореи  посещают Грузию нечас-
то, так что вы - один из немногих. Какова
цель вашего визита?

- В  вашей стране я впервые, хотя давно
хотел посетить ее.

- В свое время  с интересом читал о древ-
нейшей культуре Грузии , ее  истории и
обычаях, так что уже имею некоторое пред-
ставление.Однако мне  не терпелось  побли-
же познакомиться  с  этим удивительным
уголком мира с, как мне рассказывали,
очень теплым и гостеприимным народом.

- За короткое время я имел множество
деловых встреч с представителями различ-
ных сфер экономики, масс-медиа,   нема-
ло беседовал с простыми гражданами.  Уже
успел   многое посмотреть  и почувствовать
непередаваемый колорит вашей столицы.

- Встречи, о которых я упоминал, дали
мне все основания думать, что в Грузии есть
много деловых людей, которые открыты к
масштабному сотрудничеству с з-арубеж-
ными коллегами. О деталях наших будущих
отношений пока говорить не буду, но уве-
рен, что они состоятся и обещают быть пло-
дотворными и взаимовыгодными. Причем,
это касается не какой-то единичной сферы,
а широкого спектра общественной и эконо-
мической инфраструктуры. Тем более, что
в связи с изменением ситуации в вашей
стране, как я убедился, значительно улуч-
шился и инвестиционный климат. Так что я
намерен очень серьезно работать в этом
новом для меня направлении.

- Ваша газета «Сеульский вестник»  с пер-
вого же взгляда весьма впечатляет... А что
побудило вас заняться издательским  де-
лом?

- В свое время я несколько лет  работал в
Москве как представитель корейской фир-
мы «Лоте». Там я встречался с различными
людьми,  многие из которых хотели как мож-
но  подробнее узнать о нашей стране, ее
культуре, экономике.  Источников инфор-
мации, из которых можно было почерпнуть
столь обширные знания о Корее, было не
так уж много. Это и  навело  тогда меня на
мысль издавать русскоязычную газету.

- Газета выходит уже седьмой год  доволь-
но высоким тиражом…

- В каких странах   она распространяется?
- В основном, в  Корее, во многих стра-

нах СНГ, в том числе России, Узбектсиане ,
Казахстане. Мне бы очень хотелось, чтобы
в этот список вошла и Грузия и в скором
времени я начал  отправлять «Сеульский
вестник» и в вашу страну.

- Наиболее активными читателями вашей
газеты, очевидно, являются представители
русскоязычного населения…

- Да, в основном, это  работающие в Ко-
рее приезжие специалисты. Им, конечно
же, небезынтересна история страны, где
они проводят часть жизни, ее обычаи, тра-
диции.Кроме того, он совершенно есте-
ственно хотят быть в курсе  событий,  про-
исходящих в политике и экономике страны.

- В чем, на ваш взгляд, секрет успеха се-
годняшней Кореи, которая за достаточно
недолгий срок сделала резкий рывок впе-
ред по пути развития и внедрения новей-
ших прогрессивных технологий и встала в
один ряд с высокоразвитыми странами
мира?

- Действительно, всего каких-то 20 лет на-
зад Корея была очень бедной страной… Се-
годня мы по праву гордимся тем, что явля-
емся гражданами  передовой, цивилизо-
ванной и  разносторонне прогрессивной
страны. Особенно у нас преуспели в плане
производства ультрасовременных автомо-
билей , компьютеров, а наша бытовая тех-
ника пользуется неизменным повышенным
спросом на мировом рынке. Можно смело
сказать, что по уровню развития Корея
практически стравнялась с такой лидиру-
ющей в мире страной, как Япония. Доста-
точно вспомнить, как широко известны и
популярны  корейские фирмы «Самсунг»,
«Деу», «Хондай» и многие другие...

- Однако, не надо думать, что всего этого
мы достигли в одночасье, или нам на по-
мощь пришло чудо. В Корее нет каких-либо
особо богатых или специфических  природ-
ных ресурсов, климат также нельзя назвать
чрезмерно благоприятным…Секрет успеха
прежде всего в людях – народ у нас крайне
трудолюбивый и добросовестный. Это сыг-
рало главную роль в том, что тысячи семей
выбрались из нищеты, получили возмож-

ность давать детям полноценное образова-
ние, и жить, в конце концов, в нормальных
условиях и в процветающей стране.

- Грузия, как я сумел убедиться, прибыв
сюда, получила уникальный шанс  также за-
нять место в числе высококразвитых стран,
если правильно будут использованы име-
ющиеся у страны богатые ресурсы и неза-
действованные возможности.  У вас очень
образованный, энергичный, молодой пре-
зидент, масштабно и современно мысля-
щий, искренне уверенный в возрождении
своего государства. Он собирает вокруг
себя таких же энергичных, молодых профес-
сионалов,  команду единомышленников, на
которых возложена ответственная миссия:
доказать мировой общественности, что Гру-
зия не только хочет, но и может жить в ус-
ловиях независимости, жить правильно и
достойно.

- Каковы, на ваш взгляд, перспективы со-
трудничества между нашими странами, и
в каких сферах это может наиболее актив-
но проявиться?

- Наши народы  друг с другом пока еще не
достаточно знакомы. Нам явно не хватает
информации. Поэтому первым шагом  на
пути сближения Кореи и Грузии является
устранение информационного вакуума,
обмен информацией. Что же касается от-
ношений на межгосударственном уровне, то
тут свое слово должны сказать диплома-
ты… А за бизнесменами, я думаю, дело не
станет, поскольку эти отношения представ-
ляются мне очень перспективными. Сфе-
ра  культуры и  образования – также невспа-
ханная целина, которую, уверен, мы осво-
им при наличии желания. И потом - нам
есть чему учиться друг у друга, ведь и Гру-
зия, и Корея – страны с древнейшими и
самобытными культурами, в сокровищни-
цах которых хранятся шедевры мирового
значения.

- Как известно, недавно в Сеуле успешно
прошли «Дни Москвы» под патронажем
Юрия Лужкова. Каковы ваши впечатления,
и можно ли ожидать, что в результате ва-
шего визита в столице Кореи состоятся и
«Дни Тбилиси»?

- Знаю, что господин Лужков остался
очень довольным  этим мероприятием в
Сеуле, а  столице Российской Федерации
«Дни Сеула»  уже стали традиционными…

- Мэр Москвы ознакомился и с нашей га-
зетой «Сеульский вестник», которая , по его
собственному признанию, была для него от-
крытием, поскольку он даже не предпола-
гал, что в  столице Кореи может издавать-
ся местная русскоязычная газета. По его
оценке, «Сеульский вестник» по уровню ни-
чем не уступает широко известным русско-
язычным изданиям других стран мира, о
чем он не скрывал публично своего восхи-
щения.

- Касательно второй части вашего вопро-
са , должен сказать, что я  всерьез плани-
рую проведение «Дней Тбилиси» в Сеуле и
веду переговоры для  воплощения этой за-
думки. Я уверен, что они станут значитель-
ной вехой в установлении  принципиально
новых, тесных взаимосвязей между наши-
ми странами, и в первую очередь сблизят
наши народы через культуру и  традицион-
ные  отрасли. А сближение народов – это
залог успеха сотрудничества на далекую
перспективу…

Лили ГАБУНИЯ

Адвокат обслужит бесплатно
В тбилисском отеле Marriott состоялась

пресс-конференция, организованная Ассо-
циацией молодых юристов Грузии и Мини-
стерством юстиции Грузии, на тему «Созда-
ние в Грузии системы легкодоступной бес-
платной юридической помощи».

Встречу вели представитель Ассоциации
молодых юристов Грузии Тинатин Хидашели,
министр юстиции Георгий Папуашвили.

В интервью с корреспондентом «СГ» Тина-
тин Хидашели отметила:

- Подобная система действует во всех
странах. Дело в том, что если правительство
Грузии считает, что права человека -  основ-
ная  демократическая ценность, то они дол-
жны быть  гарантированно защищены. Госу-
дарству надлежит взять на себя ответствен-
ность за организацию адвокатур по предло-
женному нами принципу. Ассоциация адво-
катов, прежде всего, должна служить инте-
ресам тех, у кого нет средств, для того что-
бы самим нанимать защиту.

Суть проекта – создание в стране такой
системы, при которой граждане в случае не-
обходимости смогут воспользоваться услу-
гами адвокатов, независимо от того, плате-
жеспособны они или нет. Ведь сегодня ин-
тересы большинства граждан никто не за-
щищает на процессах  в судах,  да и право-
вая информированность самого населения
очень низкая. В подобной ситуации  людям
очень трудно представлять и защищать свои
интересы ,  тем более, когда у противной
стороны    «ангажирован»  квалифицирован-
ный адвокат…Соответственно, положение

сторон далеко от равноправности. А стало
быть, ущемляются права малоимущего на-
селения. Потому мы и считаем, что именно
государство, если оно придерживается де-
мократических принципов существования,
должно взять на себя отвественность в по-
добных случаях.

 Министерство юстиции рассмотрело
наш проект и полностью поддержало нашу
инициативу. Ассоциация молодых юристов
и Министерство юстиции будут совместно
работать над этим проектом, делать все воз-
можное, чтобы он  был осуществлен, а стало
быть, адвокат  стал бы доступен всем, кто
нуждаеться в его услугах.

- Не будет ли бесплатная юридическая
помощь менее квалифированна, чем оп-
лачиваемая?

- Ни в коем случае. Проблема в том, что в
большинстве случаев люди нуждаются в ре-
шении элементарных юридических вопро-
сов. Иногда мы сами отказываемся идти в
суд, потому что дело очень простое. Просто
часто граждане не знают законов и Консти-
туции. А вопрос может быть элементарным,
и если человек будет знать, что говорится
по этому поводу  в законе, ему несложно ста-
нет самому защищать себя. Причина, повто-
рюсь, – в незнании элементарных законов.
Поэтому в будущем мы будем браться не за
все дела. В частности, за те,  которые не тре-
буют высококвалифицированной адвокатс-
кой помощи, а сам гражданин, заглянув в
соответствующий законодательный акт, мо-
жет найти там ответы на все свои вопросы.

Хотя, вместе с тем,  никто не лишится  пра-
ва и шанса получить юридическую помощь.
В каком виде она будет предоставлена, уже
зависит от дела. И это вовсе не означает,
что будут предоставляться услуги менее
квалифицированных адвокатов, - все будет
зависеть от того, по какой модели мы пой-
дем. Мы намерены разработать механизм,
приемлемый для всех…

Конференция была проведена для того,
чтобы создать группу, которая займется
разработкой модели, структуры и системы
этого проекта. Могу сказать, что первый этап
мы уже прошли. Теперь все зависит от того,
как и кто нас поддержит. И только после это-
го можно будет говорить о деталях.

- Кто будет финансировать?
- Государство. Но в переходный период

можно консолидировать международную по-
мощь. Международные организации всегда
предусматривают выделение финансовых
ресурсов для тех стран, где подобные про-
екты только - только набирают силу. А через
год все вопросы по финансированию дан-
ной программы возьмет на себя государ-
ство. Если государство финансирует проку-
ратуру, что очень важно, оно должно подоб-
ную миссию взять на себя и в отношении
системы  юридической помощи своим граж-
данам.

Состоявшаяся конференция является пер-
вым шагом по пути практической реализа-
ции идеи бесплатной юридической помощи.

Александр ЧАНТУРИЯ



 

 

В Тбилиси на днях побывал необычный
гость - старейшина советского и российского
кинематографа Георгий Григорьевич Натан-
сон. Он снял  нашумевшие фильмы, ставшие
классикой: «Еще раз про любовь», «Старшая
сестра», «Все остается людям», «Посол Совет-
ского Союза», «Повторная свадьба», «Вален-
тин и Валентина»… Цель его приезда в столи-
цу Грузии - творческая: Георгий Натансон за-
вершает работу над документальной карти-
ной «Михаил Булгаков на Кавказе».  Вначале
съемки проходили в Батуми, затем - в Тбили-
си… Как выяснилось, великий писатель жил
в нашем городе в 1921 году.

 В 2002 году на экраны вышел фильм  «Я
вернусь!» - о пребывании Михаила Булгакова
в Крыму. Он получил пять престижных пре-
мий на фестивалях и премию правительства
Москвы. Картина  была показана в Тбилисском
государственном университете имени И. Джа-
вахишвили.

- В Тбилиси мне очень помогли замести-
тель председателя Союза кинематографистов
Грузии Арчил Шубашвили, режиссер киносту-
дии «Схиви», президент продюсерской гиль-
дии Мераб Гагуа, журналист Яна Фремер,
дипломат Темури Якобашвили, заведующий
кафедрой современного русского языка ТГУ
Давид Гоциридзе. Всех благодарю за участие!
- сказал мастер.

В  планах Натансона - художественная кар-
тина о Михаиле Булгакове. Среди действую-
щих лиц - Елена Сергеевна, третья жена писа-
теля, Маяковский, Есенин, Пастернак, Ман-
дельштам, Ахматова, Станиславский, Неми-
рович - Данченко, Сталин…

- Мы написали с Самуилом Алешиным
замечательный сценарий «Жизнь и любовь
Михаила Булгакова». Он отражает последние
десять лет его жизни в Москве. Я работаю на
студии, которой руководит Георгий Данелия.
Госкино выделило нам деньги на подготови-
тельный период, но потом приостановило
финансирование. Одна из причин - дорого-
визна картины: два миллиона долларов! На
эти деньги можно четыре картины сделать -
другие… Прошло восемь-десять лет, и Геор-
гий Данелия в третий раз представил новому
руководству министерства культуры России
наш проект. Вернусь в Москву и узнаю, какая
у него судьба.

 Работая над сценарием, я рылся в архивах
МХАТа, КГБ… Из них я и узнал, что Булгаков
три раза был в Крыму - так родилась докумен-
тальная картина. Деньги на это мне дал Юрий
Лужков - как и на вторую картину «Михаил Бул-
гаков на Кавказе». Съемки проходили во Вла-
дикавказе, Пятигорске, Батуми… Потом я ока-
зался в Тбилиси, в котором не был лет трид-
цать. Когда-то я дружил  с замечательными
грузинами Резо Табукашвили и Медеей Джа-
паридзе... Приехал в Тбилиси не сразу - на
мое письмо председатель Союза кинематог-
рафистов Грузии Эльдар Шенгелая ответил,
чтобы я  пока воздержался от приезда: в это
время свергали Шеварднадзе, ситуация на-
калилась… Поездку пришлось отложить, и мы
остановили картину. А недавно я прилетел в
Батуми - снимать финал фильма. Встретили
меня восхитительно! И я попал в самую гущу
политических событий - надо мной потом сме-
ялись: Натансон приехал в Батуми, сделал
революцию и уехал в Тбилиси… А в Тбилиси
снимал здание бывшей гостиницы «Пале-ро-
яль», в которой жил писатель. В тот период он
со своей первой супругой Татьяной Лаппа
очень нуждался, пришлось даже продать об-
ручальные кольца и кусок золотой цепи, кото-
рую подарил жене Булгакова отец на свадьбу.
Кстати, Татьяна Лаппа отучила Михаила Бул-

Обращение

ОСТАНОВИТЕ  ТЕРРОРИЗМ!
ГЕНЕРАЛЬНОМУ СЕКРЕТАРЮ ООН Г-НУ КОФИ АННАНУ

Уважаемые господа!
Недавние события в мире, связанные с

терроризмом, не могут оставить безучаст-
ным ни одного человека на нашей планете.
Людям все труднее чувствовать себя сво-
бодными, защищенными, не оставленными
на произвол судьбы. Мир все более напо-
минает шахматную доску, где невозможно
предугадать каждый следующий ход черных
фигур. Не щадя ни собственных жизней, ни
жизней своих жертв, террористы ежеднев-
но совершают бесчеловечные злодеяния,
шантажируют население всего мира, зас-
тавляют огромные массы населения жить в
ежедневном страхе и унижении.

Борьбу против терроризма,  активизиро-
вавшуюся после событий 11 сентября, тер-

ГЛАВАМ ГОСУДАРСТВ – УЧАСТНИКАМ ОРГАНИЗАЦИИ ОБЪЕДИНЕННЫХ НАЦИЙ
рористы пытаются представить как борьбу ос-
тального человечества против мусульманско-
го мира. Они небезуспешно разжигают нена-
висть в полуторамиллиардном мусульманс-
ком мире, вербуя  зачастую среди необразо-
ванных и фанатичных «братьев по вере» все
новых и новых смертников - шахидов.

Обстановка в мире крайне напряжена. Об
этом свидетельствуют и последние события
в Ираке, где цивилизованная и благородная
миссия ряда наций по освобождению иракс-
кого народа от кровавого режима Саддама
Хусейна на первых порах   получила самую
широкую поддержку всего  населения, однако
позднее  благодаря  усилиями террористов
переросла  в кровавую бойню. Ее  жертвами
все более  становятся как  мирное население,
так  и армия Коалиции.

Вместе с тем  характерно, что  от терро-
ризма страдают не только государства, уча-
ствующие в антитеррористической борьбе,
но и некоторые мусульманские страны, их
мирное население. Все чаще оттуда  доносят-
ся протестующие голоса : остановите террор!

К сожалению,  сказанное  нельзя отнести   к
большинству лидеров мусульманских стран.
В этой  взрывоопасной  обстановке они хра-
нят молчание, а, бывает, и косвенно поощря-
ют действия террористов.

Вместе с тем  любому здравомыслящему
человеку, какого бы вероисповедания он ни
придерживался, ясно, что терроризм – это
кратчайшая дорога к всемирной катастрофе,
современному апокалипсису.В  нем, уверяю
вас,  сгорят и правые, и виноватые.

Главной мишенью террористов сегодня  все
более становятся Соединенные Штаты – га-
рант свободы и демократии в мире, страна,

столь многое сделавшая для освобождения
мира – и, прежде всего, Европы – от фашиз-
ма. Именно США способствовали  восстанов-
лению  послевоенной европейской экономи-
ки, прекращению холодной войны, строитель-
ству мира без конфронтации.

И какая  горькая ирония заключена в том,
что именно европейские страны, пусть лишь
некоторые, пошли на неприкрытую конфрон-
тацию с Соединенными Штатами и Великоб-
ританией по   ключевому  вопросу современ-
ности – отношению к терроризму  и сепара-
тизму и, в особенности, к  антинародным тер-
рористическим режимам. Позиция этих
стран, а вместе с ними России и Китая, ли-
шила  Объединенные Нации возможности оп-
равдать в конце концов  свое название и объе-
динить человечество в борьбе с общими для
всех угрозами и врагами. А без  подобной
функции  ООН все более превращается в орга-
низацию объединенных болтунов. Почти что
любая судьбоносная резолюция этой органи-
зации  отвергается недоброжелательным
арифметическим большинством (или  пусть
даже меньшинством! – я имею в виду право
наложения  «вето»).

Кстати, у  американцев по поводу подобных
самоубийственных проявлений  есть меткое
выражение: “Shoot Niagara” – «нырнуть в Ниа-
гарский водопад» — акция, после которой ос-
тается очень мало  шансов уцелеть!

Уважаемые господа!
У человечества сегодня есть жесткий вы-

бор: либо переломить совместными усилия-
ми хребет терроризму, освободить мир от
этой чумы, либо встать перед ним на колени и
утратить все достижения цивилизации. В
этой предельно накаленной обстановке, как

представляется, неотложной задачей являет-
ся  в кратчайший срок подготовить и провес-
ти специальную сессию Организации Объе-
диненных Наций, посвященную терроризму и
сепаратизму с участием глав всех государств
– членов ООН.

Я не случайно объединяю  эти   проблемы.
Они  представляют собой  две стороны одной
и той   медали. Ирландия, Чечня, а сегодня
еще и Грузия - яркие тому примеры.

Желательно, чтобы на этой сессии мусуль-
манские государства предстали с  согласован-
ным  заявлением  от имени своих народов,
как они относятся к действиям террористов и
другим проблемам, будоражащим сегодня не
только их страны, но и все мировое сообще-
ство. Принципиальное  и открытое обсужде-
ние поможет ООН принять единственно вер-
ное и ведущее к консенсусу решение, опира-
ющееся  на  сегодняшние  реалии.

 Одновременно следует   обсудить, как вы-
полняются решения ООН по сепаратизму.
Почему некоторые государства, в том  числе
и постоянный член Совета Безопасности -
Россия, принципиально не выполняют эти ре-
шения, всячески поощряя при этом сепара-
тистов в Грузии? Являясь посредником ООН
в урегулировании конфликтов в Грузии, Рос-
сия в течение 10 лет фактически тормозит
поиски решения этих проблем и завела пе-
реговоры в тупик. Своими действиями она
не только дискредитирует ООН, но и накаля-
ет обстановку в регионе, снова и снова   пы-
тается  дестабилизировать ситуацию в суве-
ренной Грузии. На сей раз пришла   очередь
Аджарии. Все действия марионеточного гла-
вы региона Абашидзе, заявления МИД и Го-
сударственной Думы России, выступления P

подконтрольных ей  СМИ –  служили одной
определяющей  цели: появлению на грани-
це региона еще одного «миротворческого»
российского подразделения  и очередному
дроблению Грузии, теперь уже на четыре
части. В этой ситуации лишь безошибоч-
ные действия нового грузинского руковод-
ства и постоянное наблюдение за обстанов-
кой  в Аджарии Соединенных Штатов и все-
го мирового сообщества не позволили  Аба-
шидзе и его покровителям осуществить за-
думанное. На этот раз сепаратизм не про-
шел! Главный его исполнитель  «отрекся от
престола» и удрал из Грузии. Куда? Разуме-
ется, в Москву!

Уважаемый Генеральный секретарь!
Два года назад я задал Вам вопрос: сколь-

ко лет будет еще продолжаться «мирный
процесс» урегулирования грузинских про-
блем? Как всегда, Вы не ответили. Но тем не
менее я и  без того  знаю на него ответ: до тех
пор, пока Россия не перестанет провоциро-
вать братоубийственные конфликты в Гру-
зии. И если заявления нового руководства
Грузии  об  изменении политики России в
отношении Грузии искренни, то оно глубоко
заблуждается.

Я же надеюсь, что предлагаемая мною к
проведению  специальная сессия ООН мо-
жет открыть новое летоисчисление, и не
только в деятельности этой организации, но
и во всей мировой политике.

С уважением,
Темури АВАЛИАНИ,

гражданин Грузии, член оргкомите-
та международной организации

«Кавказ без войн»
г. Денвер, США

Кинозал «СГ»

ЖИЗНЬ И ЛЮБОВЬ ГЕОРГИЯ НАТАНСОНА

гакова  от наркомании. Писатель называл ее
божеством… что не помешало ему позднее
влюбиться в Белозерскую, вторую жену. Ког-
да Булгаков сказал Тане, что он с ней разво-
дится, она спросила: «А где же я буду жить?».
«Живи пока с нами»,- предложил писатель.
Позднее Татьяна Лаппа, дворянка, вынуждена
была пойти работать на стройку… Такие судь-
бы.

 В  рассказах Георгия Натансона, удивитель-
ного, умного, тонкого человека,  раскрывает-
ся целая эпоха великого кинематографа… 23
мая знаменитому режиссеру исполняется 83
года, с чем его и поздравляем!

Предлагаем читателям первую публикацию
интересных  воспоминаний  Георгия Натансо-
на, связанных с многолетней работой в кино.

«СТАРШАЯ СЕСТРА»
Я очень люблю театральных актеров, за что

на меня всегда обижались актеры кино.
В то время я собирался снимать картину

по пьесе Александра Володина «Старшая сес-
тра». Возникли препоны: худсовет посчитал,
что это не кино, картину никто не будет смот-
реть. Что это за история в одной комнате?  Я
доказывал, что это прекрасная драматургия
с замечательными  образами, и самое глав-
ное - здесь есть драматургия мысли.

За меня заступился Иван Александрович
Пырьев, у которого я работал ассистентом
еще на картине «Секретарь райкома». Он ска-
зал: «Пусть молодой режиссер снимет фильм
«Старшая сестра». Это очень не дорогая кар-
тина, в одной декорации… Будет брак - не так
страшно!».

Пробы. Худсовет забраковал всех, кто по-
зднее стали звездами. Говорили: Татьяна До-
ронина -  не известная Москве актриса,  раз-
говаривает с придыханием, вкрадчиво, почти
шепотом. Этой девушке кино противопоказа-

но! У  Наташи Теняковой, по фильму
младшей сестры -  «каши полон рот».
Об Инне Чуриковой: «Вы что, конкурс
объявили на самую некрасивую де-
вушку? Ведь в сценарии написано,
что героиня - красивая белокурая
девушка по прозвищу Колдунья!». О
Виталии Соломине: серый, невыра-
зительный актер. Даже кандидатуру
Михаила Жарова оспаривали: «Ну
зачем вам актер, который вас никог-
да слушать не будет?»…  И тогда я
впервые пошел к председателю Ки-
нокомитета А. В. Романову. Увидев
мое отчаяние, он сказал: «Знаете
что, в конце недели у нас будет Кол-
легия комитета, где будут присут-
ствовать все председатели киноко-
митетов союзных республик. Прино-
сите пробы!».  И коллегия утверди-
ла пробы, я сразу побежал на «Мос-
фильм». Директор киностудии ска-
зал мне: «Я все знаю. Начинайте
снимать картину. Но «Мосфильм» к
вашему фильму «Старшая сестра»
никакого отношения иметь не будет.
Работайте с Госкино!».  Обиделись…

 Съемки проходили не просто. До-
ронина приезжала в Москву из Ле-
нинграда в свободное от  работы в
БДТ время, на два-пять дней. Когда
мы уже отсняли половину картины,
Таня захотела посмотреть матери-
ал… «Георгий Григорьевич, -
сказала она после просмотра.
- Это ужасно, это все вне искус-
ства!». Первая моя мысль: что-
бы она не сказала о своем впе-
чатлении ни Жарову, ни Теня-

ковой… А через несколько дней Дорони-
на попросила меня: «У меня есть очень
хорошая знакомая, которая знает и лю-
бит мое творчество. Я бы очень хотела,
чтобы она посмотрела материал карти-
ны». Мне было уже все равно, и я согла-
сился. Пришла маленькая женщина и с
ней  - рыжий крепыш… После просмот-
ра женщина сказала: «Таня, это гениаль-
но!». Такого же мнения придерживался
и рыжий крепыш. Это были Эдвард Рад-
зинский со своей мамой…

С фильмом «Старшая сестра» мы
поехали с Таней Дорониной в Италию.
Картину назвали лучшим неореалисти-
ческим советским фильмом, а Дорони-
ну - новой советской кинозвездой.

«ЕЩЕ РАЗ ПРО ЛЮБОВЬ»
 После огромного успеха «Старшей се-

стры»  Эдвард Радзинский спросил
меня: «Вы видели спектакль по моей
пьесе «104 страницы про любовь»? Я от-
ветил: «Нет, не видел!». Драматург
страшно возмутился, потому что поста-
новка  московского Ленкома пользова-
лась огромным успехом. «Пойдите по-
смотрите, я вам предоставлю право экрани-
зировать, потому что новые режиссеры уже
дали заявки»… Я сказал: «Не пойду,  не хочу,
чтобы надо мной был груз чьей-то постанов-
ки. Дайте пьесу!»…  Более месяца не было
ответа из Госкино, тогда я позвонил  председа-
телю Кинокомита  и попросил о встрече. «Ге-
оргий Григорьевич, - сказал он мне. - Как вы
могли после такой прекрасной работы, как
«Старшая сестра», взяться за столь пошлый
и антиморальный сценарий какого-то Радзин-
ского? Мы запретили этот сценарий - ищите
новый «.  В течение полугода я обивал пороги
Госкино. Принимал меня первый заместитель

председателя Комитета по делам кинематог-
рафии при Совмине СССР Владимир Баска-
ков. И, в конце концов, я его убедил, что не
сделаю пошлый фильм. Мне говорили: «Как
может советская девушка, познакомившись
с мужчиной в ресторане, сразу провести с
ним ночь?».  Но Баскаков, в тайне от предсе-
дателя, дал указание «Мосфильму» начать
работу.

Я снял первую постельную сцену в советс-
ком кинематографе. Это было очень интерес-
но!

Когда начали снимать эту сцену, все очень
волновались. Татьяна Доронина попросила,
чтобы я убрал всех из павильона - кроме тех,
без кого съемка не может состояться. Мы по-
ставили ширмочку. Актриса разделась и в
одной рубашонке легла в постель. Подходит
Александр Лазарев. В фильме он играл пре-
восходящего героиню человека, а в жизни ее,
Татьяну Доронину, страшно боялся…

Подойдя к постели, Лазарев попросил: «Та-
тьяна Васильевна, подвиньтесь, пожалуйста!».
Танечка отодвинулась… И Лазарев  лег ря-
дом… в брюках и ботинках. А по сценарию ге-
роиня спрашивает    его: «Ты меня любишь?».
Он отвечает холодно: «Люблю!». И я дал  Тане
задание: «После его холодного «люблю» у тебя
должна покатиться слеза»…  Доронина все
восприняла как надо, и вдруг - брюки и ботин-
ки. Я говорю Лазареву шепотом: «Саша, ты
забыл снять брюки!».  Молчание…  А потом:
«Я лягу только так или снимайте меня с

роли!».  Куда снимать с роли? Уже полкарти-
ны снято! Я еще раз прошу: «Саша, чистая,
белоснежная постель, а в брюках ты ходишь
по улицам, ездишь в метро, троллейбусе! И
ты в таком виде  можешь лечь с молодой де-
вушкой?». «Я лягу только так!».  И я понимаю,
что если  буду продолжать спорить, танино
настроение развеется… «Ну, ладно, ложись в
брюках! - смирился я. - Но хоть ботинки сни-
ми». «Я и ботинки снимать не буду!». Вот так
мы снимали эту чудную, одну из лучших сцен
фильма.

Через год я снимаю новую картину «За все
в ответе», одну из главных ролей играет Саша

Лазарев. И я спросил: «Саша, почему ты лег в
брюках, я понимаю! Но почему ботинки не
снял?».  «У меня были рваные носки», - при-
знался актер.

   Владимир Баскаков, посмотрев картину,
сказал мне одно слово: «Спасибо!». А предсе-
датель Комитета А. Романов отреагировал
иначе: «Я же вам запретил снимать эту кар-
тину! Баскаков получил взыскание, но вы то
должны были меня послушать». А потом улыб-
нулся и добавил: «Ваша картина была в Ко-
лумбии, Картахене, и получила Гран-при».

Как это случилось? В Колумбии проходил
кинофестиваль, и впервые в нем принял уча-
стие Советский Союз. Причем послали вовсе
не мою картину… И когда два сотрудника от-
дела внешних сношений Госкино приехали в
Колумбию, комиссия фестиваля забракова-
ла привезенный фильм.

 А Баскаков послал в эту страну еще несколь-
ко картин для ознакомления прессы и прока-
та. Комиссия попросила показать все приве-
зенные фильмы. Выбор пал на «Еще раз про
любовь!»… До Романова, к счастью,  дозво-
ниться не удалось - чтобы испросить разре-
шения на показ. Тогда решили показать фильм
советскому послу в Колумбии. И он, человек
интеллигентный, принял решение: «Давайте
его на конкурс под мою ответственность!».  И
фильм получил Гран-при - огромную сереб-
ряную вазу, на которой была  пластинка с па-
лец шириной из чистого золота. На ней по-
испански было написано: «Георгию Натансону

за мастерство режиссуры и за высокие мо-
ральные качества!».  Мне дали картоночку, на
которой был написан русский перевод этого
текста. Я уже взялся за вазу, а  Романов мне:
«Георгий Григорьевич, мы  музей организуем
при Госкино, и эта ваза будет у нас храниться
под стеклом в музее».  Наступила перестрой-
ка, и я позвонил председателю Госкино Арме-
ну Медведеву, попросил вернуть вазу. Не вер-
нули - не нашли! Кто-то прихватил…

Фильм «Еще раз про любовь» посмотрели
40 миллионов зрителей - ошеломляющая
цифра!

Инна  БЕЗИРГАНОВА





 

ТРАДИЦИОННАЯ ГРУЗИНСКАЯ МЕДИЦИНА
Многострадальный грузинский

народ внес неоценимый вклад в обо-
гащение сокровищницы националь-
ной духовной и материальной куль-
туры. И это неудивительно, посколь-
ку в результате многочисленных
вторжений врагов грузинам, зачас-
тую оставшимся без покровитель-
ства и надежды, приходилось са-
мим искать пути к спасению и вы-
живанию.

Забота о здоровье человека – по-
четная и ответственная обязан-
ность. Грузинский народ выполняет
ее как особую, возложенную на него
миссию. Созданные в прошлом раз-
личные уникальные лекарства, усо-
вершенствованные и обогащенные
современными авторами и целите-
лями, используются сегодня и будут
служить нам в будущем.

Сведения о разведении садов ле-
карственных растений в Грузии и их
использовании встречаются еще в
«Аргонавтике» Аполлония Родосско-
го. Исследователям истории меди-
цины известно, что на Колхидской
низменности был посажен «Сад Ге-
каты» (650 г. по старому летосчисле-
нию), в котором произрастало бо-
лее 40 видов лекарственных расте-
ний. Интересен тот факт, что греки
свои названия в области лекар-
ственных растений связывают с
Колхидой, первый же в той всемир-
ной истории медицины раздел на-

чинается с подзаголовка «Древней-
шая Колхидская медицина».

Показателями богатейшего про-
шлого народной медицины в Грузии
являются древние грузинские руко-
писные источники: «Усцоро карабади-
ни» Кананели (XI в.); «Цигни Саакимо»
Ходжакопили (XIII в); «Самкурнало циг-
ни-карабадини» Зазы Панаскертели
Цицишвили (XVI в.). В своем геогра-
фическом труде «Описание царства
Грузинского», или «География Грузии»
Вахушти Багратиони отмечал уни-
кальность флоры Грузии, обусловлен-
ную природным климатом, ее разно-
образием и лечебной ценностью. Ог-
ромный материал сохранился и в ру-
кописях Иоанна и Теймураза Ботони-
ашвили.

В период тоталитарного режима,
когда преследовалось все националь-
ное, достижения народной медицины
высмеивались, скрывались. К сожа-
лению, этому способствовали не толь-
ко официальные лица, но и некоторые
представители советской медицины,
видевшие в народных целителях толь-
ко конкурентов, а не сильных и вер-
ных союзников в борьбе с различны-
ми заболеваниями.

Грузинское фармацевтическое
предприятие ООО «Салхино» на осно-
ве традиционной народной медицины
производит растительный препарат
«Салхино».

Доказано, что он обладает антисеп-

тическими, спазмолитическими, мо-
чегонными и желчегонными свойства-
ми, используется для лечения воспа-
лительных и гнойных инфекций, вы-
водит гной из любой мягкой ткани, об-
ладает способностью останавливать
рост, размножение и развитие мик-
роорганизмов, усиливает иммунную
систему организма, производит на
него тонизирующее действие (норма-
лизует сон, снимает астенизацию).
«Салхино» (профилактика) предотвра-
щает истощение энергетических ре-
сурсов организма и способствует их
быстрому восстановлению.

«Салхино» применяется в случаях
заболеваний мочеполовых органов,
когда отмечаются затруднение и уча-
щение мочеиспускания, жжение при
мочеиспускании, прилипание чуба
мочеиспускательного канала, запах,
выделения, боли в области поясни-
цы, крестца, семенных желез; выде-
ление мочи по каплям, неудовлетво-
рение позывов, преждевременное се-
мяизвержение во время половой
связи, сексуальные нарушения и им-
потенция.

«Салхино» используется также по
назначению врача при заболеваниях
молочных желез: мастите, мастопа-
тии. Обладает способностью к расса-
сыванию опухолевых образований и
снятию болей в области лопаток, под-
мышек и груди. При послеродовом
приеме «Салхино» можно избежать

мастита и сохранить способность
кормить ребенка своим молоком.

«Салхино» налаживает действие
желудочно-кишечного тракта и сни-
мает боли. Его применение реко-
мендовано во время воспаления
слизистой оболочки полости рта,
гингивита, пародонтита, бронхита,
холецистита, гастрита, гепатита, не-
фрита, простатита, цистита; при
гнойных заболеваниях кожи, нали-
чии ран и других гнойных воспали-
тельных процессах.

Фармакологически активно дей-
ствует на грамположительные
(стрептококки, стафилококки) и гра-
мотрицательные (кишечная палоч-
ка, синегнойная палочка) бактерии.
«Салхино» также рекомендовано
при комплексном лечении с други-
ми медикаментами.

Лечебные свойства «Салхино»
изучены на научном уровне в спе-
циализированных лабораториях, на
кафедрах и в клиниках институтов
при министерствах здравоохране-
ния Грузии, России, Азербайджана,
Украины и других стран. «Салхино»
имеет государственные патенты и
лицензию.

Роин НАЧКЕБИА
Ген.директор фирмы

«Салхино»

пр.Д.Агмашенебели, 115
Тел.: 95-90-60

Вся жизнь его являет собой яркий
пример самоотверженного служения
людям и науке. Его вклад в борьбу с
тяжелейшими недугами, поражающи-
ми человечество, неоценим.

Михаил Дорофеевич Цинамдзгв-
ришвили окончил медицинский фа-
культет Харьковского университета в
1910 году. Здесь же, в клинике госпи-
тальной терапии, им были сделаны
первые шаги на врачебном поприще.
Руководителем молодого специалис-
та из Грузии был крупнейший тера-
певт того времени профессор К. Н. Ге-
оргиевский, который сразу распознал
в юноше незаурядный талант, любовь
к науке и все сделал для того, чтобы
как можно полнее развить эти каче-
ства.

Врачом с достаточным практичес-
ким и исследовательским опытом
Михаил Дорофеевич Цинамдзгвриш-
вили возвращается в Грузию. В Тби-
лисском государственном универси-
тете он возглавил диагностическую
кафедру лечебного факультета, кото-
рой руководил с 1921 по 1930 годы.

В этот же период случилось собы-
тие, сыгравшее большую роль в ста-

СЕРДЦЕ, ОТДАННОЕ ЛЮДЯМ
Исполнилось 120 лет со дня рождения выдающегося терапевта и

кардиолога, замечательного клинициста, педагога, ученого, обще-
ственного деятеля, действительного члена Академии наук Грузии,
заслуженного деятеля науки, профессора Михаила Дорофеевича Ци-
намдзгвришвили.

новлении Михаила Дорофеевича Ци-
намдзгвришвили как крупнейшего
ученого - с 1927-го  по 1928 год он был
командирован с научной целью за гра-
ницу. Михаил Дорофеевич работал в
Берлине по функциональной диагнос-
тике и клинической рентгенологии у
Бергмана и Берга; по болезням обме-
на веществ и печени – у Умбера и Ро-
зенберга, а также у Поргеса и Фальта
в Вене; по болезням сердечно-сосу-
дистой системы – у Венкебаха в Вене
и у Вакеза в Париже.

В 1930 году Михаил Дорофеевич
Цинамдзгвришвили принял кафедру
госпитальной терапии Тбилисского
медицинского института. Многогран-
ный исследователь, один из осново-
положников научной терапии в Грузии,
он отдавал предпочтение кардиоло-
гии, считал ее важнейшим разделом
внутренней медицины и был тверд во
мнении о насущной необходимости
решения всех ее аспектов.

С именем Михаила Дорофеевича
Цинамдзгвришвили непосредственно
связано основание и развитие карди-
ологии в Грузии как самостоятельного
раздела внутренней медицины. По его

инициативе в 1946 году в Тбилиси на-
чал функционировать первый в быв-
шем Советском Союзе Институт кли-
нической и экспериментальной кар-
диологии. Оснащенный современны-

ми технологиями и укомп-
лектованный кадрами высо-
кой квалификации этот на-
учный центр вплотную за-
нялся изучением актуаль-
ных проблем этиопатогене-
за, диагностики, лечения и
профилактики основных за-
болеваний сердечно-сосу-
дистой системы. Под руко-
водством маститого учено-
го коллективу института уда-
лось решить многие значи-
тельные проблемы кардио-
логии.

Михаил Дорофеевич Ци-
намдзгвришвили лично,
весьма результативно зани-
мался проблемами гипер-
тонической болезни. Широ-
кое одобрение в медицинс-
ких кругах  нашла предло-
женная им классификация
этого недуга. Его работы по
данной теме печатались и
обсуждались на страницах
журнала «Клиническая ме-
дицина».

В последние годы своей
жизни ученый занимался

проблемой болезней миокарда. Ему
удалось создать новую рабочую клас-
сификацию этих заболеваний.

Грузинский кардиолог всегда стре-
мился к творческому содружеству в

научной работе с учеными других
стран, многое делал для того, чтобы
донести до медицинской обществен-
ности результаты руководимого им
института. С этой целью постоянно
организовывались выездные научные
сессии как во многих городах Грузии,
так и за ее пределами – в Ленинграде,
Киеве, Москве...

Михаил Дорофеевич вел плодо-
творную педагогическую деятель-
ность. Он всегда стремился внушить
студентам и молодым врачам любовь
к научным исследованиям и клини-
ческой деятельности. Его лекции от-
мечались аналитической глубиной и
содержательностью, всегда были на-
сыщены богатым фактическим мате-
риалом. Его учебник – «Основы кли-
нической диагностики внутренних бо-
лезней» - является классикой грузин-
ской медицинской литературы.

Многое сделано Михаилом Доро-
феевичем Цинамдзгвришвили и на
поприще общественной деятельнос-
ти. Он трижды избирался депутатом
и членом Президиума Верховного
Совета Грузии, являлся почетным чле-
ном Президиума Всесоюзного обще-
ства терапевтов, входил в редакцион-
ный совет журнала «Клиническая ме-
дицина», был бессменным председа-
телем научного общества терапевтов
города Тбилиси и Грузии. За большие
заслуги перед государством и наро-

дом Грузии ученый награжден высо-
кими правительственными награда-
ми. И весь свой  колоссальный авто-
ритет Михаил Дорофеевич Цинамдз-
гвришвили всегда и во всем стремил-
ся употребить во благо людей, их здо-
ровья. Им, противостоя сердечным
недугам, выдающийся ученый отдал
свое большое сердце.

И еще. Михаил Дорофеевич Цинам-
дзгвришвили стал основателем зна-
менитой грузинской династии карди-
ологов. После его кончины институт,
который отныне носит имя Михаила
Цинамдзгвришвили, возглавил его
сын – Вахтанг. В настоящее время кар-
диологическим центром руководит его
внук  Бежан Цинамдзгвришвили. Тра-
диции, заложенные выдающимся уче-
ным, живут и развиваются.

* * *
Сегодня в тбилисском отеле «Ше-

ратон-Метехи-Палас» открывается I
конгресс кардиологов Грузии, посвя-
щенный 120-летию со дня рождения
Михаила Дорофеевича Цинамдзгв-
ришвили. Вечером этого же дня в Тби-
лисском национальном театре оперы
и балета имени Захария Палиашви-
ли состоится юбилейное заседание в
честь юбилея выдающегося грузинс-
кого ученого.

Константин ХОРАСАНОВ

ТРИУМФ ГРУЗИНСКИХ ТАНЦОРОВ
Спортивно-игровой зал в Верийском

парке в праздничном убранстве. Здесь
в течение трех дней проходил чемпио-
нат восточноевропейских стран, коман-
дное первенство – Кубок Кавказа, а так-
же IDSF INTERNATIONAL OPEN – откры-
тый международный турнир Междуна-
родной федерации танцевального
спорта. Из разных стран прилетели уча-
стники традиционного майского чемпи-
оната, который проводится в Тбилиси
уже в девятый раз. В частности, из Гер-
мании, Израиля, России, Украины, Бело-
руссии, Азербайджана, Армении. А вот
Грузия была представлена городами Тби-
лиси, Рустави, Кутаиси, Гори, Болниси,

Так писал о великом  ученом  и поэте
переводчик его рубайята Эдвард Фицд-
жеральд.

На днях Омара Хайяма, эпикурейца,
оптимиста и философа,  вспоминали в
Тбилисском государственном педагоги-
ческом университете имени С.- С. Ор-
белиани. Вечер, посвященный его памя-
ти, организовали Посольство Иранской
исламской республики в Грузии, Тбилис-
ский пединститут, Тбилисский государ-
ственный университет имени И. Джава-
хишвили, Институт востоковедения АН
Грузии, Тбилисский институт Азии и Аф-
рики, Кутаисский государственный уни-
верситет, Первая классическая гимна-
зия и 130-я средняя школа.

Открыл вечер ректор педагогическо-
го университета Вахтанг Сартания. За-
тем слово взял глава дипломатическо-
го представительства Иранской ислам-
ской республики Хосейн Аминиан Туси.
Он рассказал об огромном  значении
научной и литературной деятельности
Омара Хайяма.

 Абу-ль-Фатх Омар Хайям (1048 - 1122)
был родом из Нишапура, расположенно-
го на востоке Ирана, в древней культур-
ной провинции Хорасан. Был  искусен в
астрологии и врачевании, знаком с дос-
тижениями античной науки, професси-
онально изучал теорию музыки, был эн-
циклопедически образованным челове-
ком. Главным направлением его научных
занятий становится математика. Извес-
тны его труды «Трактат о доказательствах
проблем алгебры и алмукабалы», «Трак-
тат об истолковании трудных положе-
ний Евклида», философский «Трактат о
бытии и долженствовании». Разработал
новый календарь, который на семь се-
кунд точнее ныне действующего григо-
рианского календаря, созданного в 17
веке, где годовая ошибка составляет 26
секунд. Составил астрономические таб-
лицы Малик-шаха. Первым дал полную
классификацию основных видов уравне-
ний, открыл метод извлечения корней
любой степени - он известен сегодня как
бином Ньютона.

О научных достижениях Омара Хайя-
ма говорил на вечере Тенгиз Мдинариш-
вили, доцент ТГУ имени И. Джавахиш-
вили, старший научный сотрудник Абас-
туманской астрофизической  обсерва-
тории:

- Омар Хайям во многом опередил
европейскую науку… Заложил основы

 «СТАРИК ХАЙЯМ ЗВЕНИТ
КАК НАСТОЯЩИЙ МЕТАЛЛ»

неэвклидовой геометрии, пришел к по-
ниманию иррационального и действи-
тельного числа, предложил  решение
кубического уравнения.

Если математикам, астрономам, фи-
зикам интересны прежде всего научные
заслуги Хайяма, то для остальных это
имя связано прежде всего с необыкно-
венной поэзией - рубаи. Поэт-иранист
Номади Бартаиа выступил с докладом о
переводах стихотворных произведений
Омара Хайяма на грузинский язык. Он
назвал известных переводчиков поэта -
это Юстин Абуладзе, Амбако Челидзе,
Магали Тодуа, Вахушти Котетишвили.

- Грузия впервые отмечает всемирный
день великого иранского поэта и учено-
го, - подчеркнул Н. Бартаиа. -  Сначала он
не был известен как поэт… И лишь в XIX
веке, после того как переводы его сти-
хотворений на английский язык осуще-
ствил Эдвард Фицджеральд, мир узнал
Омара Хайяма - автора рубаи, четверос-
тиший, в которых рифмуются первая,
вторая и третья строки. В столь емкой
форме аккумулирована глубокая фило-
софия. Один рубаи может быть равен
своим содержанием целой поэме…
Начиная с XIX столетия возник настоя-
щий культ иранского гения. В 20-е годы
прошлого столетия появились и пере-
воды поэта на грузинский.

«Омар Хайям в русской поэзии» - та-
кова была тема выступления специали-
ста  факультета иранской филологии,
доцента пединститута Тенгиза Кешела-
ва. Он коснулся одного из лучших про-
изведений русского поэта Сергея Есе-
нина - цикла «Персидские мотивы», со-
зданного в Батуми и Тбилиси. Он был
переведен - правда, прозой, иранским
литератором, женщиной по имени Ка-
шичи. «Персидские мотивы» были опуб-
ликованы в престижном литературном
журнале «Сохан». А лучшим переводчи-
ком Хайяма на русский был Осип Рум-
мер.

Интересным был и доклад географа,
доцента Фериде Зурикашвили - «Хора-
сан - родной край Омара Хайяма».

 В завершение вечера прозвучали
рубаи поэта на персидском и грузинском
языках. Их прочитали студенты и школь-
ники.

«Бренность жизни узнав, горевать
погоди» - писал Хайям. Стоит прислу-
шаться к его завету.

Инна БЕЗИРГАНОВА

ВЕСЕННИЙ ПРАЗДНИК ТАНЦА
Боржоми, Ахалцихе, Адыге-
ни, Сенаки, Сачхере, Аспин-
дза, а также из деревушки
Клде. Такое представитель-
ство танцоров Грузии гово-
рит о том, что европейские
и латиноамериканские
танцы прекрасно прижились
у нас, и в этом большая зас-
луга президента Националь-
ной федерации спортивных
танцев Грузии Тенгиза Гачечи-
ладзе. Общее руководство
этим красочным зрелищем
на хорошем уровне осуще-
ствила Лариса Гачечиладзе.
Хочется также отметить
большую работу, проведен-
ную клубами «Тела», «Эле-
гия», «Варкетили», «Болниси»
и др. Вот так уверенно шага-
ет танцевальный спорт по
всей Грузии. Среди почетных
гостей Хайнц Шпекер – пред-
седатель Международной
федерации спортивных
танцев IDSF. Наблюдая за со-
бытиями уже несколько лет,
не могу не согласиться с гос-
подином Х. Шпекером, ут-
верждающим, что в Тбилиси
можно проводить чемпиона-
ты мирового масштаба. По-
этому хочется верить, что
ветер перемен в Грузии по-
зволит сделать заявку на
проведение здесь европей-
ских турниров.

Звучит музыка, начинает-
ся борьба за выход в финал.

Парад 360 пар конкурсан-
тов. Девочки – в платьях всех
цветов и расцветок, ребята -

в  строгих фраках. Такое чувство, что мы
попали в какую-то цветную сказку.

Среди детей 7-10 лет (три танца под-
ряд)  победу одержала пара из Рустави -
Георгий Мерабишвили и Верико Менте-
шашвили. В той же номинации среди
ребят 14-16 лет первое место за парой -
Георгий Картвелишвили и Анна Долидзе
(Кутаиси «Элита»). А вот в шести танцах
победили Ашот Нерсесян и Марьям Ка-
панадзе (Ахалцихе). В возрастной груп-
пе 10-13 лет сильнейшими в шести
танцах были представители Баку Эльнур
Мамедов и Земфира Курбанова. В но-
минации шести танцев старше 16 лет
первенствовали Карен Хачатурян и Ма-
рика Гогричиани (Тбилиси «Элегия»).  Пара

Сосо Одикадзе и Марьям Ломадзе стали
первыми в возрастной группе 7-11 лет –
восемь танцев, а среди взрослых - Арка-
дий Мкртчян и Теона Алавердашвили
(все - Тбилиси «Тела»). Среди юниоров-I
победу одержали Рати Гачечиладзе и
Сания Гамидова (Тбилиси «Тела»), а у юни-
оров-II первенствовали Тигран Бабаян и
Илона Хазрядян (Армения). Молодежная
пара до 19 лет - Зураб Кикабидзе и Тини-
ко Гугава были вне конкуренции (Тбили-
си «Тела»).

Победителям вручены кубки федера-
ции. Чемпионами стран Восточной Ев-
ропы стали Александр Темкин и Саломэ
Ломсадзе (Тбилиси «Тела»).
INTERNATIONAL OPEN – по латиноаме-
риканским танцам первенствовали
танцоры из Израиля Александр Лейви-
ков и Юлия Лесохина, а по европейской
программе танцев первое место заня-
ли также Александр Темкин и Саломэ
Ломсадзе. У них два приза. Кубок Кавка-
за завоевали танцоры Грузии.

В номинации пять танцев – «соло»
победила Саломэ Чачуа (Тбилиси «Тела»).
Украшением турнира стали пары из Гер-
мании, Украины, России. Многочислен-
ные зрители тепло приняли их выступ-
ления, а также показательные выступ-
ления танцевальных ансамблей.

Международный турнир завершен,
продемонстрировав все возрастающую
популярность этого вида спорта в Грузии.

А СУДЬИ КТО?
Главным судьей на конкурсе был

спорт-директор Международной феде-
рации танц-спорта (IDSE) Хайнс Шпекер.
Судействует на этом турнире он уже
третий год.

- То, что господин Шпекер приезжа-
ет регулярно на Международный тур-
нир Кубка Кавказа само по себе гово-
рит о многом. В первую очередь, о важ-
ности этого конкурса и, естественно,
роли Грузии, которая входит в IDSE, -
говорит президент Московской феде-
рации танцевального спорта В. Гулай. –
С каждым годом она все выше подни-
мает уровень подготовки и выступле-
ния своих танцоров.

На провокационный вопрос, за кого
болел российский судья, Валерий Гулай
ответил, что судьи, естественно, в душе
могут симпатизировать тем или иным
танцорам, они ведь  тоже – люди, одна-
ко это не должно сказываться на объек-
тивной оценке. Поверить? Но мне по-
чему-то не очень верится, а случайно

услышанный  диалог зас-
тавил засомневаться
еще больше.

Танцор, закончивший
свое выступление, подо-
шел к трибуне, где сиде-
ли его родственники, и
вдруг выпалил все, что
накипело... Один их су-
дей поставил своему
клубу сразу пять плюсов,
в то время, как ни один
другой не оценил высту-
пившую пару ни на один
плюс. Надо сказать, что
здесь выступления оце-
нивались не по балам.
Просто ставили плюсы за
музыкальность, движе-
ния, технику танца, ли-
нию... Если, конечно, все
это имелось. То есть у
каждого судьи был ре-
альный шанс поставить
своему клубу высшие от-
метки и вывести вперед.

Правила конкурса по-
зволяли назначать судей
прямо заинтересован-
ных в победе той или иной пары. Но
зато родственные связи никак не помо-
гали. Ну, или почти никак... Лишь пара
судей представляли на этом турнире
нейтральные стороны. Из них один Гар-
ри Коернер (Германия), Этибар Мамедов
(Турция), Владимир Парахневич (Бело-
руссия)...

ТАЙНА В ТАНЦЕ ЕСТЬ
После окончания чемпионата к Алек-

сандру Лейвикову и Юле Лесохиной
подходили поклонники с просьбой дать
автограф и сфотографироваться на па-
мять.

Наконец, они освободились.
- Трудно быть победителем? –

спрашиваю  Александра.
- Да, иногда трудно. Утомляет, - гово-

рит он. Пауза. - И все же эта победа са-
мая приятная. Мы ведь впервые в Гру-
зии. Честно говоря, не ожидали такого
теплого приема. И вообще  не думали,
что турнир сам по себе будет таким
сильным. Все было просто великолеп-
но. Здесь есть отличные педагоги,
танцоры.

- Где-то прочитала, что танцы –
средство обретения внутренней
гармонии...

- Это так. Танцы делают тебя другим

Танцевальная пара из Тбилиси. Кристине
8 лет, а Лаше 9 лет, но они уже призеры
Международного турнира.

человеком. В них заключена жизнь, по
крайней мере, моя!

- Это хобби или профессия?
- Поначалу всегда хобби. Но чем сла-

ще становится вкус победы, тем ближе
это к профессии. В будущем хочу быть
профессионалом.

- В каких еще Международных
турнирах  участвовали?

- Вообще-то, сразу после того, как мы
с Юлей сформировались как пара семь
месяцев назад, у нас и началась наша
гастрольная жизнь. Мы участвовали в

чемпионате Европы, который прошел в
Дании, бывали в Болгарии, Латвии...

Но так, как нас встретили в Грузии,
пожалуй, нигде не встречали. Ты слы-
шишь возгласы одобрения, видишь
добрые, восторженные глаза и чув-
ствуешь, что зрители - с тобой, они тебя
поддерживают, болеют за тебя. А что
может быть дороже этого? Даст Бог, в
следующем году обязательно приедем
в Грузию.

Олег ТИНИКАШВИЛИ
Лиза ТОНАКАНЯН



 

 

Ш О У - А С С О Р Т И

БОГЕМНЫЙ ИВАН
Ее первым возлюблен-

ным стал рыжий курчавый
поляк Иван Мироцкий. Лю-
бовь была непорочной - не-
жные объятия, сладкие по-
целуи... Ему было 45 лет.
Непризнанный поэт и ху-
дожник перебивался слу-
чайными заработками.
Чувство голода пытался по-
бедить внезапно вспыхнув-
шей любовью к невинной
девочке. Он влюбился в

ПРОКЛЯТИЕ  ЛЮБВИ

Айседору. Предложил
выйти за него замуж. По
счастливой случайности
ее приняли в известную
группу Огастина Дилайна.
Она отправилась на гаст-
роли в Нью-Йорк. Нача-
лась блестящая артисти-
ческая карьера. Мироцкий
пребывал в отчаянии. Она
его утешала, как ребенка.
Вскоре выяснилось, что у
ее возлюбленного есть
жена в Лондоне...

РУКИ РОДЕНА
Затем она уехала поко-

рять Париж. На Всемирной
выставке Айседора впервые
увидела работы Родена. И
влюбилась в его гений. Она
набралась решимости и
постучалась в дверь его
мастерской. Художник был
небольшого роста, коренаст
и тяжел. В его ухватках чув-
ствовалась мужицкая сила.
Он взял кусок влажной ко-
ричневатой глины и начал
разминать в своих натру-
женных ладонях. Он тяжело
дышал, от него шел нестер-
пимый жар. Айседора ощу-
щала его всем телом и от-
странилась от художника.
Через несколько минут она
увидела женскую грудь, ко-
торая трепетала в его руках,
как живая... Роден кликнул
извозчика. Они приехали в
студию Айседоры. Теперь
пришел ее черед показать
свое искусство. Она пере-
оделась в уже ставшую зна-
менитой тунику и стала
танцевать перед ним.

Его сильные руки косну-
лись ее шеи, оголенных
плеч, погладили упругую
грудь, скользнули по бед-
рам и обнаженным коле-
ням...

Он начал мять ее тело,
словно оно было из глины.
Еще мгновение, и она поко-
рилась бы ему всем своим
существом, но какой-то нео-
жиданный испуг пронзил ее
сверху донизу, она вырва-
лась из его объятий, набро-
сила платье и выставила
гениального художника за
порог. Ах, как она потом жа-
лела, что не отдала свою

девственность великому
Родену!

ПРОЩАЙ,
НЕВИННОСТЬ!

Айседора - проповедница
свободной любви - потеря-
ла невинность в 25 лет. Ее
первым любовником стал
Оскар Береги, венгерский
актер, с блеском игравший
шекспировского Ромео. Он
был высок, великолепно
сложен и черноволос. Они
влюбились друг в друга с
первого взгляда. Вечером
она была в ложе Королевс-
кого национального театра,
а вскоре оказалась в его
объятиях. Это было похоже
на обморок. Она не владела
собой, мгновенная боль
пронзила ее, а затем она
испытала удивительное
упоение происшедшим. На
рассвете они покинули гос-
тиницу и уехали в деревню,
где сняли комнату. День
пролетел, как одна минута,
на репетиции Айседора еле
передвигала ноги... Их
связь оборвалась так же
быстро, как и началась. Ро-
мео изменил своей Джуль-
етте - театр был для него
превыше всего.

ЛЕКАРСТВО ОТ ЛЮБВИ
В 1905 году судьба столк-

нула ее с талантливым ху-
дожником-декоратором Гор-
доном Крэгом. Он покорил
ее сразу своим бешеным
темпераментом, загипно-
тизировал ее огнем, пылав-
шим в его темных зрачках.
У нее не было сил проти-
виться искушению. Он взял
ее в своей берлинской сту-

дии на черном отлакиро-
ванном полу, усыпанном
искусственными лепестка-
ми роз. И он, и она были
модернистами в искусстве
и любви.

Две недели они не выхо-
дили из его мастерской,
беспрерывно отдаваясь
друг другу, урывая мгнове-
ния, чтобы утолить голод.

Ее импрессарио дал
объявления в газеты, что
госпожа Айседора Дункан
страдает от воспаления
миндалевидных желез. Че-
рез девять месяцев после
«приступа тонзиллита» у
нее родилась девочка, кото-
рую назвали ирландским
именем Дердри – «Возлюб-
ленная Ирландии».

С плейбоем Пимом она
убедилась в правоте афо-
ризма Оскара Уайльда:
«Лучше радость, которая
длится минуту, чем скорбь,
которая длится вечно». Пим
вернул ее к радостям жиз-
ни, скорбь пропала, но ми-
нута прошла, и плейбой ис-
чез так же неожиданно, как
и появился.

СЕМЬ ЛЕТ СЧАСТЬЯ
В 1906 году Айседора ока-

залась на пороге разоре-
ния. Она воспитывала 40
беспризорных детей, со-
держала танцевальную шко-
лу и еще помогала друзьям
и знакомым. Из финансо-
вой пропасти ее вытащил
сын «короля швейных ма-
шинок» Парис Зингер. Он
возник на ее пути, когда ей
казалось, что все уже кон-
чено. Он взял все ее расхо-
ды на себя, но она влюби-

лась не в его богатство, а в
него самого. Это была испе-
пеляющая страсть. Он пода-
рил ей семь лет счастливой
и беззаботной жизни и
сына Патрика. Они расста-
лись после трагической ги-
бели детей. Автомобиль, в
котором находились Дерд-
ри и Патрик, свалился в
Сену.

РУССКИЙ ПОЭТ
В Россию она приехала в

1921 году по приглашению
Советского правительства.
Правительство обещало ей
открыть школу для одарен-
ных детей. Она разочарова-
лась в буржуазной Европе,
она верила, что большеви-
кам удалось создать рай на
земле. С Есениным она
встретилась в богемном
салоне художника Георгия
Якулова. И озябшие души
потянулись друг к другу. Ай-
седоре было 44 года, Есени-
ну 27.

...В тот вечер ее с нетер-
пением ждали у Якулова.
Когда она появилась, под-
несли полный стакан вод-
ки. Она выпила и в изне-
можении прилегла на ку-
шетку. В этот момент в го-
стиную влетел златокуд-
рый Есенин. Всю ночь на-
пролет он взахлеб читал
свои стихи. На рассвете
они поехали к ней на Пре-
чистенку... Их брак закон-
чился полным крахом. По
Москве ползли сплетни,
что Сергей женился на
«богатой старухе». Масла
в огонь подливали и дру-
зья-собутыльники, для них
она была «Дуней с Пречис-

тенки». Есенин пил, ругал-
ся, надолго исчезал из
дома. Она решила выр-
вать его из этого болота и
показать мир. Они побыва-
ли в Берлине, Париже,
Нью-Йорке. Но везде по-
вторялось одно и то же.
Есенин скандалил, подни-
мал на нее руку и при каж-
дом удобном случае сбе-
гал. Продолжать отноше-
ния не имело смысла. Они
вернулись в Россию, ее
«Серьожа» вновь куда-то
исчез. А вскоре она узна-
ла, что у него появилась
другая женщина...

ШАЛЬНАЯ СМЕРТЬ
В тот вечер на ней была

знаменитая красная китай-
ская туника, украшенная
огромной желтой птицей,
синими астрами и черны-

ми иероглифами. Она со-
биралась на концерт пиа-
ниста, которого хотела
пригласить к себе аккомпа-
ниатором. Подъехал ее но-
вый молодой друг, синьор
Буггатти. Она вышла из
студии, обернула шалью
плечо и со словами «Про-
щайте, друзья мои! Я иду
навстречу славе!» села в
машину. Маленький гоноч-
ный автомобиль взял с
места, шаль спустилась с
плеча, обмоталась вокруг
колеса и резко сдавила
горло... В одно мгновение
все было кончено. Ее похо-
ронили на кладбище Пер-
Лашез. На ленте одного из
многочисленных венков
было написано: «От серд-
ца России, оплакивающей
Айседору».

Спид-Инфо

В ГЕРМАНИЮ НА
УЧЕБУ

Популярный репер
«Лекс-сени» уезжает в
Германию. В течение
года он будет находить-
ся в Берлине, где со-
вместит учебу с рабо-
той. А чтобы грузинс-
кие слушатели не забы-
вали его, он выпустит
до отъезда свой новый
альбом.

НОВЫЙ КЛИП
УЦНОБИ

Уцноби работает над
новым клипом «Варде-
би да дардеби» («Розы
и горести»). Как видно
из названия клипа, он
-  о недавних событиях
в стране. Режиссер
клипа Баса Посхишви-
ли. По отзыву Уцноби,
это единственный ре-
жиссер, которому он

полностью доверяет.

КЕТА ТОПУРИЯ В АМП-
ЛУА МОДЕЛИ

Певица примет учас-
тие в показе весенней
коллекции турецкой ком-
пании «LO.GG». Он со-

стоится в Стамбуле с
участием лучших моде-
лей Парижа.

ДУЭТ
С РОССИЙСКОЙ

ЗВЕЗДОЙ
Во время моего ин-

тервью с Дато Гомарте-
ли певец сообщил, что
собирается записать
дуэт со звездой русской
эстрады, но не уточнил,
с кем именно. Сейчас
стало известно, что Дато
собирается записать
дуэт с Катей Лель. Певец
отправился в Москву,
чтобы обговорить дета-
ли совместной работы.

НЕКА
СЕБИСКВЕРАДЗЕ -

ВЕДУЩАЯ
«GTV CHANNEL»

Певица на некоторое
время покинула страну.

Она отправилась в Из-
раиль, где открывает-
ся грузинский телека-
нал «GTV channel».
Нека будет его музы-
кальным ведущим. По
словам певицы, ее кон-
тракт подписан на че-
тыре месяца.

Ирма БЕНИДЗЕ

АНДРЕЙ МАЛАХОВ
ЕДВА НЕ ПОГИБ

Телеведущий Андрей Ма-
лахов майский отпуск про-
водил вместе со своей под-
ругой Мариной в Турции.
Парочка решила не сидеть
в отеле, а взять напрокат
яхту и отправиться в морс-
кое путешествие. На остро-
ве Мармарис Андрей и Ма-
рина отпустили команду
яхты «Мисс Чиппи» и взяли
курс на Анталью. Море
было спокойным, и каза-
лось, что с судном будет лег-
ко справиться.

За день до того, как при-
быть в Анталью, Андрей и
Марина решили устроить
небольшой отдых на суше.
Они остановились малень-
ком порту, и там бывалые
моряки посоветовали не
выходить в море: надвигал-
ся шторм.

Но отчаянная парочка не
послушалась совета. Нео-
жиданно налетел шквалис-
тый ветер, море пошло вол-
нами. Андрей взял управле-
ние яхтой на себя, но ог-
ромная волна накрыла
«Мисс Чиппи», и отважный
телеведущий оказался за
бортом. Марина не расте-
рялась и кинула Андрею
трос, по которому он и взоб-
рался на борт.

Последствия шторма
были не самые страшные:
из каюты смыло чемодан
Марины с дорогими веща-
ми, а Андрей на следующий
день заболел ангиной. У
него саднило горло, и про-
пал голос, так что в Москве
пришлось обращаться к
врачам.

Звезда Голливуда Джен-
нифер Энистон недавно
сильно напугала своего

мужа Брэда Питта своими
приступами лунатизма. О
случившемся пара поспе-

шила поделиться с жур-
налом Heat. Питт про-
снулся однажды ночью
от сработавшей сигна-
лизации и не обнару-
жил рядом жены. Испу-
гу его не было конца.
Сигнализация разбуди-
ла и Энистон, которая
очнулась рядом с бас-
сейном. Впоследствии
выяснилось, что ночная
прогулка актрисы была
не первой, просто рань-
ше не срабатывала сиг-
нализация.

Супруги также поде-
лились своими плана-
ми по прибавлению се-
мейства. Хотя о бере-
менности явно речи не
идет, они уже оборудо-
вали в своем особняке
детскую. По желанию
Питта, она оформлена
в зеленых тонах («А не в
голубых или розовых,
как это делают все», - с
затаенной гордостью
за мужа отметила Эни-
стон). «Мы приводили
туда наших приятелей с
их детьми, чтобы убе-
диться, насколько ком-
ната подходит для де-
тей. Меня беспокоило,
что весь этот мрамор,
камень, металл и ост-
рые углы - не совсем то,
что подходит для малы-
шей, - рассуждает Эни-
стон. - Но все они выжи-
ли после поставленного

опыта, и обошлось без се-
рьезных повреждений. Так,
небольшие царапины»

В австрийском Ба-
дене в возрасте 90
лет скончалась зна-
менитая немецкая
актриса, исполни-
тельница роли глав-
ной героини в филь-
ме «Девушка моей
мечты» Марика Рёкк,
сообщает ВВС. Акт-
риса умерла в вос-
кресенье от внезап-
ного сердечного при-
ступа.

Марика Рекк, лю-
бимая женщина на-
цистской Германии, певица,
танцовщица и актриса роди-
лась 3 ноября 1913 года в
богатой венгерской семье в
Каире.

Детство она провела в
Будапеште и Париже, где
училась танцам, и уже в 13

УМЕРЛА МАРИКА РЁКК

лет вышла на сцену, высту-
пая в танцевальных шоу в
Европе и Америке. Тогда в
одной из рецензий ее уже
прозвали «принцессой пи-
руэтов». Потом она танцева-
ла и в «Мулен руж», и на
Бродвее.

Любимая акт-
риса Гитлера на-
чала свою кино-
карьеру в Англии
в 1930 году. Но до
самого конца
1930-х годов она
была лишь попу-
лярной танцов-
щицей и узнава-
емой в Британии
актрисой. В
Вене накануне
аншлюса ее на-
шел продюсер
немецкой кино-

компании Ufa.
В Германии времен Гитле-

ра наряду с голландцем Йо-
ханнесом Хестерсом и
шведкой Зарой Леандр она
стала символом немецкого
кино. «Девушка моей меч-
ты» - одна из самых популяр-

ных картин времен Второй
мировой войны. Роль в
этом фильме, которая со-
стоит из жизнерадостных
песен и танцев, Марика ис-
полнила, будучи на седь-
мом месяце беременности.

Падение нацистского ре-
жима прервало карьеру ак-
трисы. Однако уже в 1948
году она вернулась в кино,
продолжая сниматься в
фильмах своего мужа Дьер-
дя Якоби. Фильм 1953 года
«Синяя маска» стал евро-
пейским хитом.

Кинокарьеру нелюбимая
девушка Штирлица завер-
шила в начале 1960-х годов,
но почти до самой смерти
выступала на сценах Герма-
нии, Голландии и Бельгии,
исполняя ведущие партии в
опереттах и мюзиклах. В
1981 году ее заслуги были
отмечены премией «Золо-
тая кинолента».

Михаил Ромм в своем
фильме «Обыкновенный
фашизм» называл Рёкк
«главной звездой гитлеров-
ского кино» и «кошкой секса».

ГВИНЕТ ПЭЛТРОУ СТАЛА МАМОЙ
У голливудской звезды Гвинет Пэлтроу в пятницу 14 мая

родилась дочь, которую назвали Эппл. Известная актри-
са родила в одной из лондонских больниц, и роды, как со-
общила официальная представительница звездной пары,
были длительными. Эппл - первый ребенок Пэлтроу. Отец
ребенка и муж Гвинет - Крис Мартин, солист группы
Coldplay. Полное имя новорожденной - Эппл Блайд Алисон
Мартин.

Ее вес при рождении был чуть меньше четырех с поло-
виной килограммов. По словам официальной предста-
вительницы роддома, мать и дитя чувствуют себя нор-
мально.

C о л и с т к а
скандального
псевдолесбий-
ского  дуэта
«Тату» ждет ре-
бенка. Отца бу-
дущего малы-
ша зовут Паша
Сидоров,  с
Юлей он встре-
чается уже бо-
лее двух лет.
Сама певица
долгое время
скрывала свою
беременность,
но округлив-
шийся живот
стал слишком
заметен, сооб-
щает «Жизнь».

Прибавления в семей-
стве «татушка» ожидает в
конце лета. Пока неизве-
стно, сын или дочь родит-
ся у Юли. «Честно скажу,
для меня не имеет значе-
ния, кто будет, мальчик
или девочка. я в любом
случае буду счастлива. Я
намеренно  не  делаю
УЗИ, не хочу знать пол бу-
дущего малыша», - гово-
рит будущая мама.

По словам друзей, Юля
стала более сдержанной,
бросила курить и даже
записалась на курсы мо-
лодых матерей. Родите-
ли «татушки» очень рады
тому, что скоро у них по-
явится внук или внучка.

А вот узаконить свои
отношения Юля и Паша
не торопятся. «Могу ска-
зать точно: у нас с Пашей

свадьбы не будет», - ска-
зала Юля.

Неожиданная бере -
менность неприятно уди-
вила нового продюсера
«Тату» Бориса Ренского.
Конечно, ему хотелось,
чтобы в самое ближай-
шее время Юля и Лена
начали записывать песни
и  возобновили  свою
творческую деятель-
ность. Лене Катиной
было предложено поду-
мать о возможной заме-
не Юли на другую солист-
ку, но Лене эта идея не
понравилась.

Между тем у Паши Си-
дорова, отца будущего
ребенка Юли, уже есть
семья. Гражданская жена
Паши Настя до сих пор на-
деется, что он вернется к
ней и маленькой дочери.
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Кубок УЕФА-у «Валенсии»

Финал
ВАЛЕНСИЯ (Испания) -

МАРСЕЛЬ (Франция) - 2:0
«Валенсия» в третий раз

в своей истории выиграла
Кубок УЕФА, победив в фи-
нальном матче «Марсель»
со счетом 2:0. Ранее подоб-
ного успеха «Валенсия» до-
бивалась в 1962 и 1963 го-
дах, когда Кубок УЕФА на-
звался Кубком ярмарок.
Кульминацией финального
матча стала 45-я минута,
когда итальянский судья

Пьерлуиджи Коллина за
фол против Мисты назна-
чил пенальти и удалил вра-
таря «Марселя» Фабьена
Бартеза. Полузащитник
сборной Испании Висенте
четко реализовал одиннад-
цатиметровый удар, а во
втором тайме сделал вели-
колепную передачу Мисте,
который закрепил победу
своей команды.

В последний раз «Вален-
сия» добивалась успеха на
европейской арене в 1980
году, когда испанский клуб

выиграл Кубок Кубков. В
2000 и 2001 году «Валенсия»
дважды проиграла в фина-
лах Лиги чемпионов и, нако-
нец, сумела завоевать по-
четный европейский тро-
фей. Главный тренер «Ва-
ленсии» Рафаэль Бенитес,
с которым команда досроч-
но завоевала титул чемпи-
онов Испании, после матча
сказал: «Я хотел бы посвя-
тить эту победу всем фанам
«Валенсии», которые при-
ехали в Гетеборг поддер-
жать нас. В первом тайме

обе команды играли на рав-
ных, но после удаления мы
полностью контролировали
игру и могли победить с бо-
лее крупным счетом». Обе
команды вышли на финаль-
ный матч в оптимальных
составах. Были опасения,
что не сумеет восстано-
виться после травмы напа-
дающий «Марселя» Дидье
Дрогба, но мощный фор-
вард вышел на поле и отыг-
рал все 90 минут.

Обе команды в первом
тайме играли с оглядкой

на оборону, что сказалось
на зрелищности матча. Но
на 45-й минуте в штраф-
ной «Марселя» произошел
эпизод, который повлиял
на судьбу финального мат-
ча Кубка УЕФА. Миста, по-
лучив точную передачу от
Курро Торреса, вышел
один на один и прокинул
мяч мимо Бартеза. Одна-
ко вратарь сборной Фран-
ции зацепил 19-летнего
форварда. Коллина был
безжалостен к французс-
кому клубу - удаление и
пенальти! Вышедший на
замену молодой голкипер
Гаваньон не сумел париро-
вать мастерский удар Ви-
сенте с одиннадцатимет-
ровой отметки. В начале
второго тайма испанцы
продолжали проводить ос-
трейшие атаки, одна из
которых вполне логично
завершилась вторым го-
лом. После быстрой кон-
тратаки Висенте велико-
лепным пасом вывел один
на один Мисту, который
точно пробил в дальний
угол. Лишь после этого
«Марсель» прибавил в ак-
тивности и перешел в на-
ступление. На 65-й минуте
впервые о себе напомнил
Дидье Дрогба, который за-
работал штрафной и мощ-
но пробил по воротам.
Вратарь «Валенсии» Кани-
сарес отбил мяч прямо на
Марле, но тот неудачно
сыграл на добивании. Бо-
лее опасных моментов у
ворот «Валенсии» не воз-
никало. А вот сами испан-
цы на 78-й минуте обяза-
ны были забивать третий
гол. Висенте с острого угла
выскочил один на один, но
вместо удара сделал не-
точную передачу.

Защитнику-ветерану
«Милана» Паоло Мальдини
достаточно было сказать
«да» главному тренеру «ску-
адры адзурры», чтобы тот
включил его в заявку на
Евро-2004. Но он ответил
«нет».

Паоло Мальдини и его
команда обеспечили себе
победу в первенстве Ита-
лии еще 2 мая, когда нанес-
ли поражение «Роме» со
счетом 1:0. Уверен, перипе-
тии этого матча, который
чуть не был прекращен из-
за того, что вместе с поряд-
ком поднадоевшим дождем
на поле обрушился град пе-
тард и файеров, еще долго
будут обсуждать как бо-
лельщики, так и специали-
сты… Но как бы то ни было,
«Милан» в очередной раз
вышел победителем, что не
в последнюю очередь явля-
ется заслугой его капитана
– Мальдини, теперь семи-
кратного чемпиона страны.
«Паоло в настоящий мо-
мент является олицетворе-
нием новейшей истории
«Милана». Он уже более 20
лет в команде и как капитан
вносит огромный вклад в ее
успехи», – считает популяр-
нейший в прошлом напада-
ющий черно-красных Джан-
ни Ривера.

«Всегда мечтал о том,
что в течение всей моей
футбольной карьеры смогу
играть за «Милан». Начал
выступать в детской коман-
де клуба, куда пришел в
1978 году, но тогда, есте-
ственно, и представить
себе не мог, что смогу до-
биться стольких успехов со
своей командой, – говорит
Мальдини. – За прошед-
шие 20 лет мне довелось
играть со многими партне-
рами. Они приходили и ухо-
дили, но это не смущало
меня, так как главное было
– играть в футбол и по воз-
можности побеждать, то
есть хорошо делать свою
работу. В «Милане» же я
всегда находил условия для
достижения поставленных
целей. Увы, в современном
футболе очень сложно, на-
чав выступать в одной ко-
манде, оставаться в ней по-

Мальдини : Прощай, «скуадра адзурра»!
стоянно. Преж-
де всего это
вызвано эконо-
м и ч е с к и м и
п р и ч и н а м и .
Мне же повез-
ло: я прожил в
великом клубе
целую жизнь».

В начале мая
многие на Апен-
нинах задава-
лись вопросом,
а не рановато ли
Мальдини ре-
шил распро-
щаться со сбор-
ной?! После-
дний раз фут-
болист вышел
на поле в соста-
ве «скуадры ад-
зурры» 18 июня
2002 года в пе-
чально памят-
ном для италь-
янцев матче
против корей-
цев на чемпио-
нате мира. Однажды он уже
сказал, что «вернется в
сборную лишь в том случае,
если об этом попросит ко-
манда», так как не хочет за-
нимать чье-то место в ней.
Команда попросила, а глав-
ный тренер Джованни Тра-
паттони не раз говорил о
своих попытках убедить
Мальдини в необходимости
вновь облачиться в форму
сборной и отправиться в
Португалию на чемпионат
Европы. «Мальдини заме-
чательный игрок, личность
в футболе. Нет более силь-
ной защиты, чем та, кото-
рую можно построить с ним
и Нестой в центре. Мы хо-
тим стать чемпионами Ев-
ропы, и этот футболист нам
нужен», – заявил, в частно-
сти, Трапаттони в интервью
немецкому журналу «Кик-
кер».

Сам же футболист до
последнего времени избе-
гал отвечать на вопросы
журналистов относительно
поездки в Португалию.
Больше говорил о победе
«Милана». Но решение в
минувшую субботу все же
принял: на Евро он не едет.

В этом году Паоло Маль-
дини сыграл в составе «Ми-

лана» 520-й матч чемпиона-
та страны и побил «рекорд
верности» клубу, принадле-
жавший до этого защитни-
ку «Интера» Джузеппе Бер-
гоми.

Контракт Мальдини с
«Миланом» истекает в 2005
году. Однако, чтобы побить
еще один рекорд – 570 мат-
чей в серии «А», принадле-
жащий Дино Дзоффу, одно-
го сезона будет маловато.

Паоло МАЛЬДИНИ
Родился 26 июня 1968

года.
20 января 1985 года

дебютировал в составе
«Милана» в матче с
«Удинезе».

Семикратный чемпи-
он Италии (1988, 1992,
1993, 1994, 1996, 1999 и
2004 гг.). Четыре раза по-
беждал в Кубке евро-
пейских чемпионов и в
Лиге чемпионов (1989,
1990, 1992, 2003 гг.), об-
ладатель Кубка Италии
(2003 г), трехкратный
обладатель Европейс-
кого Суперкубка (1989,
1990, 1994 гг.) и двухкрат-
ный – Межконтинен-
тального кубка (1989 и
1990 гг.).

В товарищеском матче,
посвященном 100-летию
ФИФА, на стадионе «Стад
де Франс» в Париже дей-
ствующий чемпион Европы
сборная Франции и дей-

В честь 100-летия ФИФА
ствующий чемпион мира
сборная Бразилии сыграли
вничью 0:0.

Франция: Купе, Галлас,
Бумсонг, Десайи (Менди,
46), Тюрам, Пирес (Виль-
торд, 46), Вьейра, Зидан
(Капо, 68), Макелеле, Анри,
Трезеге

Бразилия: Дида, Робер-
то Карлос, Кафу, Луизао,
Эдмилсон, Крис, Зе Робер-
то (Алекс, 46), Роналдиньо,
Кака (Эду, 46), Жуниньо (Бап-
тиста, 80), Роналдо

Судья: Мехуто Гонсалес
(Испания)

Перед товарищеским
матчем между сборными
Франции и Бразилии, по-
священному 100-летнему
юбилею ФИФА, в Париже
состоялась и товарищеская
встреча женских команд.
Сборная Германии, действу-
ющий чемпион мира, про-
играла со счетом 2:3 сбор-
ной ФИФА, составленной
из лучших футболисток
мира других сборных.

Вчера в столице Калмы-
кии – городе Элисте торже-
ственно открылся XXVIII
чемпионат мира среди
женщин. На старт вышли 64
шахматистки из многих
стран мира, в том числе и
Грузии.

Чемпионат этот –детище
ФИДЕ. На своем первом

СТАРТ ДАН

ЧЕМПИОНАТЫ МИРА ПО ШАХМАТАМ СРЕДИ ЖЕНЩИН
              1927-2001 ГГ.

N      Турниры, матчи Год Город Чемпионка

 1. Турнир 1927 Лондон Менчик
 2. Матч-турнир 1930 Гамбург Менчик
 3. Матч-турнир 1931 Прага Менчик
 4. Матч-турнир 1933 Фолкстон Менчик
 5. Турнир 1935 Варшава Менчик
 6. Турнир 1937 Стокгольм Менчик
 7. Турнир 1939 Буэнос-Айрес Менчик
 8. Турнир 1949-50 Москва Руденко
 9. Быкова-Руденко 1953 Ленинград Быкова
10. Матч-турнир 1956 Москва Рубцова
11. Быкова-Рубцова 1958 Москва Быкова
12. Быкова-Зворыкина 1959 Москва Быкова
13.Гаприндашвили-Быкова 1962 Москва Гаприндашвили
14.Гаприндашвили-Кушнир 1965 Рига Гаприндашвили
15.Гаприндашвили-Кушнир 1969 Тбилиси-

Москва Гаприндашвили
16.Гаприндашвили-Кушнир 1972 Рига Гаприндашвили
17. Гаприндашвили-Александрия 1975 Пицунда-

Тбилиси Гаприндашвили
18.Чибурданидзе-Гаприндашвили 1978 Пицунда Чибурданидзе
19.Чибурданидзе-Александрия 1981 Боржоми Чибурданидзе
20. Чибурданидзе-Левитина 1984 Волгоград Чибурданидзе
21.Чибурданидзе- Ахмыловская 1986 София Чибурданидзе
22.Чибурданидзе-Иоселиани 1988 Телави Чибурданидзе
23.Се Цзюнь – Чибурданидзе 1991 Манила Се Цзюнь
24.Се Цзюнь  - Иоселиани 1993 Монако Се Цзюнь
25.Ж.Полгар - Се Цзюнь 1996 Хаэн Ж.Полгар
26.Се Цзюнь – Канини 2000 Нью-Дели Се Цзюнь
27.  Жу Чен- Костенюк 2001 Москва Жу Чен

конгрессе 20 июля 1924 года
в Париже федерация про-
возгласила розыгрыш пер-
венства мира среди жен-
щин, но первый чемпионат
был проведен только через
три года – в 1927 году в Лон-
доне. Форум шахматисток
долго (до 1939 года) прово-
дился параллельно с «турни-

рами нации» (сегодняшними
Всемирными шахматными
Олимпиадами). Несомнен-
но, что эти чемпионаты со-
действовали популяризации
шахмат среди представи-
тельниц прекрасного пола.

Предлагаем таблицу
чемпионатов мира 1927-
2001 годов.

История женского чем-
пионата мира богата инте-
ресными событиями и име-
нами, украшающими шах-
матную жизнь. Несомнен-
но, крупный вклад в нее вне-
сли шахматистки Грузии.

Почти три десятка лет
грузинские гроссмейстеры
были чемпионками мира, а
также основными претен-
дентками на этот титул.
Это была «золотая эпоха»
грузинских шахмат. Имидж
Грузии, как страны женских
шахмат в мире, ко много-
му обязывает. Нам впер-
вые предоставили право
проведения очередного,
XXVIII чемпионата мира.
Но, к сожалению, в то вре-
мя (апрель-май) обстанов-
ка в Грузии была нестабиль-
ной, поэтому чемпионат из
Батуми пришлось перене-
сти в Элисту. Наши грос-
смейстеры экс-чемпионка
мира М.Чибурданидзе,
чемпионка Грузии Н.Дзаг-
нидзе, Н.Хурцидзе, А.Мат-
надзе, Л.Джавахишвили,
С.Ткешелашвили, М.Ломи-
неишвили заблаговремен-
но прибыли в Элисту. Инте-
ресно, что в чемпионате

выступят и другие грузинс-
кие шахматистки, но они
будут представлять К.Кахи-
ани – Германию, а Р.Голети-
ани – США.

По персональному при-
глашению президента
ФИДЕ на чемпионат в каче-
стве наблюдателя пригла-
шена Н.Гаприндашвили.

Турнир проводится по но-
каут-системе в шесть раун-
дов. Участницы сыграют
мини-матчи (по две
партии). Проигравшие вы-
бывают из соревнования.

Призовой фонд чемпио-
ната 500 000 долларов США.

Соревнование продлит-
ся до 7 июня.

Задача N 5 (100)
К.Мэнсфилд

«Die Schalbe», 1956 г.
I приз

Мат в 2 хода
Выдающийся английс-

кий шахматный компози-
тор Коминс Мэнсфилд
(1896-1984) был первым
среди проблемистов, удо-
стоенным звания грос-

смейстера по шахмат-
ной композиции (1972).
В 1966-1971 гг. он воз-
главлял постоянную ко-
миссию ФИДЕ по шах-
матной композиции, а в
1947-1982 годы редакти-
ровал журнал «Пробле-
мист». За заслуги удос-
тоен титула «Почетный
член британского содру-
жества» (1976).

Мэнсфилд с 1911
года опубликовал око-
ло 1300 задач пример-
но половина которых
удостоена призов, при-
чем 100 задач – отмече-
ны первыми призами.

Решение задачи
Г.Ловдея (см. «СГ» от 8
мая 2004 г.): 1. Cc1! b4 2.
Лd2 Kpf4 3. Лd4Х.

Сегодня в зале баскет-
бола Верийского парка
столицы состоится решаю-
щий матч мужского чемпи-
оната Грузии. Соперники –
«Динамо» (Тбилиси) и
«Баско» (Батуми) провели
уже четыре встречи. Счет
равный – 2:2. Таким же
равным был он и после
двух матчей – 1:1.

Два последних матча
прошли в упорной борьбе.
Вначале вперед в серии из
трех побед вышли дина-
мовцы. Они добились пре-

Баскетбол

СЕГОДНЯ – РЕШАЮЩИЙ МАТЧ
имущества в заключи-
тельной десятиминутке.
До этого счет был 54:52 в
пользу столичной коман-
ды. Но в конце игры дина-
мовцы, сохранившие боль-
ше сил, добавили к счету
23 очка, в то время как со-
перники – четыре. В итоге
тбилисцы победили –
77:56. Лучшими снайпера-
ми у них были Рамаз Гого-
беришвили – 16 очков,
Ираклий Хоштария – 15 и
Арчил Жгенти – 14.

Реванш не заставил себя

долго ждать. Уже на следу-
ющий день батумцы дей-
ствовали более решитель-
но. Особенно удачно играл
Ираклий Беришвили, на
счету которого 23 очка. Бас-
кетболисты «Баско» победи-
ли – 93:81.

В концовке встречи, к
сожалению, устроили пота-
совку Буба Беришвили
(«Баско») и Ираклий Ки-
ладзе («Динамо»). Оба иг-
рока дисквалифицирова-
ны и в решающем матче не
выступят.

Ол и мп и зм

Бразилия разочарована
решением Международно-
го олимпийского комитета
(МОК) исключить Рио-де-
Жанейро из числа претен-
дентов на проведение
Олимпийских игр 2012
года.

Отсутствие развитой
структуры общественного
транспорта, сети фешене-
бельных отелей и элемен-
тарных мер безопасности

Бразилия разочарована решением МОК

на улицах стали основными
причинами, по которым
МОК не включил Рио-де-
Жанейро в число кандида-
тов.

Одним из первых выра-

зил общенациональное ра-
зочарование президент
республики Луис Инасиу
Лула да Силва, который за-
явил, что Рио-де-Жанейро
располагает всеми услови-
ями для проведения Олим-
пиады, и в 2007 году во вре-
мя проведения Панамери-
канских игр наглядно проде-
монстрирует, что умеет
проводить крупные между-
народные форумы.

В дни Игр: личный транспорт -
на приколе

Организаторы Олимпиады в Афинах обратились с
просьбой к жителям города не пользоваться во время Игр
личным транспортом, сообщает Reuters. По словам орга-
низаторов, около спортивных сооружений, на которых бу-
дут проходить соревнования, автомобильных стоянок не
будет.

«Мы хотим, чтобы все люди, имеющие отношение к
Олимпиаде, без проблем перемещались по городу и вок-
руг него, а также свободно могли добираться до всех олим-
пийских объектов,» – заявил министр транспорта Миха-
лис Лиапис.

Организаторы Олимпиады гарантируют, что обладате-
ли билетов на олимпийские мероприятия и все работни-
ки оргкомитета Игр смогут использовать общественный
транспорт бесплатно на своем пути к Олимпийским объек-
там.

По случаю 100-летнего
юбилея ФИФА решила учре-
дить десять специальных на-
град, которыми наградили
тех людей и те клубы, кото-
рые сыграли исключитель-
ную роль не только в исто-
рии ФИФА, но и в истории
всего футбола. В категории

Очередная награда «Реала»
«Клубы» награда был вруче-
на мадридскому «Реалу». На
праздничной церемонии в
парижском Лувре она была
передана почётному прези-
денту «Реала» Альфредо Ди
Стефано и помощнику гене-
рального спортивного ди-
ректора Эмилио Бутрагеньо.

Наставник «полицейских»
не скрывает своего желания
стать у руля столичного клу-
ба: «Я всегда говорил, что од-
нажды обязательно вернусь
домой, в Вечный город.
«Рома» - моя любимая коман-
да и мне очень бы хотелось
стать ее тренером. К сожале-
нию, контракт с «Челси» пред-
полагает мое пребывание в
Англии до 2007 года и это обя-
зывает меня на какое-то вре-

Вернется ли Раньери  в Рим?
мя отказаться от своей меч-
ты. Финансовые проблемы
«волков»? Они меня не пуга-
ют: тренерский пост «Ромы»
стоит того, чтобы рискнуть.
Мало того, Рим славится сво-
ими болельщиками, с кото-
рыми у меня прекрасные от-
ношения. Учитывая этот
факт, мое желание пере-
браться в столицу Италии ка-
жется мне еще более пра-
вильным!»

Велос порт

Итальянец Эмануэле
Селла стал победителем
одиннадцатого этапа (234
км) веломногодневки «Джи-
ро Д’ Италия» Порто Сант-
Эльпидо - Чезена. Вторым
был его соотечественник
Кристиан Морени, а треть-

Селла выиграл 11-й этап «Джиро»
им - швейцарец Стив Запмь-
ери.

Общий зачет гонки воз-
главляет итальянское трио:
Дамьяно Кунего лидирует,
на 10 секунд отстает Джил-
берто Симони, на 28 секунд
- Франко Пелиццотти.

Команда «Формулы-1»
«Ягуар» решила весьма нео-
бычным способом отметить
появление нового спонсора
конюшни - компании «Штайн-
метц», являющейся одним из
мировых лидеров на рынке
бриллиантов. В честь такого
спонсорства боссы «Ягуара»
решили инкрустировать носы
своих болидов, принимаю-
щих участие в «Гран-при Мо-
нако», настоящими бриллиан-

Формула-1

Болиды с... бриллиантами

Экс-чемпион мира в супер-
тяжелом весе Майк Тайсон
получил лицензию на право
участия в профессиональных
боях на территории штата
Миссури, сообщает St. Louis
Today.

По словам одного из вы-
сокопоставленных спортив-
ных чиновников штата, Тай-
сон просто обратился за ли-
цензией, но пока не инфор-

Б о к с

Тайсон получил  лицензию

тами величиной в 59,6 карата.
Отметим, что сотрудниче-

ство «Ягуара» и «Штайнметц»
выходит за рамки «Формулы-1».
В феврале этого года инкрус-
тированный бриллиантами се-
рийный спорт-кабриолет «Ягу-
ар» XK8 был продан на благотво-
рительном аукционе, а выруч-
ка от продажи поступила в бла-
готворительный фонд извест-
ного певца Элтона Джона по
борьбе со СПИДом.

мировал власти о намерении
провести какой-либо поеди-
нок.

Однако эта информация
косвенно подтверждает сде-
ланное менеджером Шелли
Финкелем заявление о том,
что «Железный Майк» может
провести свой бой с Кевином
Макбрайдом в Сент-Луисе —
крупнейшем городе штата
Миссури.



Г о р о с к о п

В кардиологической клинике “Гули” осуще-
ствляется стационарное и амбулаторное об-
служивание пациентов.

“Гули“ - это коллектив высококвалифициро-
ванных специалистов, которым руководит из-
вестный врач Анзор МЕЛИЯ.

“Гули“  - это новейшее медицинское обору-
дование. Доплероэхокардиоскопия, электрофи-
зиологическое исследование сердца, велоэр-
гометрия, Холтеровское муниторирование с
одновременным измерением артериального
давления, дистанционная передача кардиог-
рамм по телефону, полное лабораторное ис-
следование организма - и все это в “Гули”!

“Гули“  - это сервис! Четырехразовое пита-
ние, горячая вода, удобные палаты.

Вас беспокоит сердце? Не отчаивайтесь -

вам поможет

“Гули“  - это внимание и забота! В течение ме-
сяца после выписки из стационара вас будет
бесплатно обслуживать врач на дому.

Вас беспокоит сердце? Доверьтесь “Гули”, и
вы не пожалеете!

Адрес клиники: ул.Цинандальская, 9, на тер-
ритории первой клинической больницы. Мет-
ро “300 арагвинцев”.

Тел.: 94-00-11, 77-07-40
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Елена Чачуа

Рукописи не  рецензиру-
ются и не возвращаются.

За публикацию мате-
риалов, не заказанных ре-
дакцией, авторский гоно-
рар не выплачивается.

 При перепечатке
ссылка на “СГ” обяза-
тельна.

Погода в странах СНГ и Европы

Сухуми + 18
Батуми + 16
По ти + 21
Зугдиди + 18
Озургети + 17

Тбилиси + 20

А лма - Ата + 19
А ш ха б а д + 36
А ф и н ы + 23
Ба ку + 27
Б е р ли н + 18
Б и ш к е к + 20
Вена + 21
Вил ь н юс + 16
Ду шан бе + 29
Женева + 20
Ереван + 23

К ие в + 19
К ишин ев + 19
Л о н д о н + 15
М а д р и д + 16
Москва + 21
М и н с к + 19
П а р и ж + 17
Рига + 15
Р и м + 20
Ташкент + 29
Таллинн + 13

Курс
лари

1 $

1 рубль

1 евро

Кутаиси + 19
Цхинвали + 16
Гори + 21
Ахалцихе + 16
Телави + 20

Вероятно нарушение дого-
воренностей, разрыв парт-
нерских отношений под вли-
янием сложившихся обстоя-
тельств. Разногласия в вопро-
сах совместных финансов.
Возможны столкновения с
законом или криминальными
элементами.

День благоприятен для но-
вых начинаний, активных дей-
ствий, реализации проектов,
для успешного продвижения в
карьере. Предприимчивость и
деловая хватка способствует
успехам особенно во внешне-
торговой деятельности, связях
и переговорах с зарубежными
и дальними партнерами, в по-
ездках и командировках.

День интеллектуального,
культурного и религиозного
обогащения. Вы настроены
оптимистично. Возникают
прекрасные обозримые пер-
спективы, в том числе со-
трудничества с иностранны-
ми организациями.

Хорошее время для начала
серьезных мероприятий по
внедрению прогрессивных
методов и технологий, закуп-
ки офисной техники и обору-
дования. Отчасти этот день
благоприятен для корпоратив-
ного бизнеса, но лишь при со-
гласии с вашей стороны при-
нять на себя ответственность
и приложить немалые усилия.

День грозит серьезными
столкновениями с органами
правозащиты,  предупрежда-
ет от пособничества с крими-
нальным элементом, коррум-
пированными структурами,
от тайной деятельности.
День крайне неблагоприятен
для корпоративного бизнеса.

День повышенного эмоци-
онального напряжения, неус-
тойчивости и депрессии. Фи-
нансовые затруднения, убыт-
ки, не стоит рассчитывать на
получение прибыли. Множе-
ство деловых проблем и пре-
пятствий.

Вдохновение и усиленное
воображение, повышение
интуиции, хорошее понима-
ние интересов окружающих
помогут вам решить многие
проблемы дня. Проницатель-
ность поможет в практичес-
ких вопросах.

День благоприятен для
различных контактов и для
заключения договоров, под-
писания важных документов,
заключения сделок, для тор-
говых дел, особенно касаю-
щихся недвижимости. Воз-
можно получение долгож-
данного известия.

Ваши инициативы будут
оценены по достоинству. Хо-
роший день для переговоров,
обсуждения дальнейшей
стратегии работы. Максимум
контактов, возможны удач-
ные деловые поездки. День
благоприятен для подписа-
ния недолгосрочных контрак-
тов.

Благоприятно долгосроч-
ное планирование. Могут
возникнуть хорошие возмож-
ности для повышения обра-
зования. Вы не испытываете
задержек с получением важ-
ной информации и можете
быть уверены в ее правдиво-
сти. Хорошо проходят дело-
вые контакты, подписание
договоров и деловых бумаг.

Это -  не несущий серьез-
ных потерь, но приводящий к
нравственным терзаниям и
эмоциональным потрясениям
день. Вы  должны опасаться
обмана, мошенничества, под-
лога, интриг, вымогательства
и угроз.

День мелких неудач и не-
приятностей, возможны не-
значительные потери и убыт-
ки, издержки, усугубляемые
расточительностью и необду-
манностью трат и вложений,
расходами на удовольствия и
развлечения, личную жизнь.
Неблагоприятны  визиты к
начальству.

« С И Г М А »
КОМПАНИЯ ПО НЕДВИЖИМОСТИ

« С И Г М А »
НА РЫНКЕ НЕДВИЖИМОСТИ С 1992 ГОДА

П р е дл аг ает :
услуги по купле-продаже недвижимости,

аренде квартир для иностранцев
по всей Грузии, а также за рубежом

Мы  заинтересованы в земельных участках под строительство жилья в
центре города Тбилиси. К нам в организацию могут обратиться граждане,

заинтересованные в срочной продаже недвижимости (программа «срочные
закупки жилья»)

Офисы компании:
• Ул. Палиашвили  № 3. Тел.: 252030,  291595, (899) 555251, (893) 906013,
(893) 337752,   (893) 378838
• Ст. метро  " Варкетили"  по ул. Джавахетской, кор. №3,  I этаж.
Тел.: 760860
• Глданский массив на  площади ст. метро  "Ахметели"

по  ул. Хизанишвили  № 15. Тел.: 652652,  626226,  (877) 447442

Продаются:
 - грузинская

черепица;
- полное собрание

за все годы
журналов «Америка»

и «Англия».
Тел.: 93-66-33

ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ
АО «САКАРТВЕЛОС

ЭЛЕКТРОКАВШИРИ»!
Сообщаем, что в соответствии со статьей 47

Закона Грузии «О связи и почте» и статье 2 По-
ложения о взаимозачетах сетей связи с 1 июля
2004 года абоненты «Сакартвелос электрокав-
шири»
(индекс: 22, 23, 25, 29, 30, 31, 34, 35, 36, 37, 38,

39, 40, 41, 51, 60,61, 62, 63, 64, 66, 67, 68, 71, 72,
73, 74, 78, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 98,99)
осуществляет связь с абонентами всех других

фиксированных сетей
(индекс: 19, 20, 21, 24, 27, 28, 30-5X-XX, 32, 33,

42, 43, 44, 46, 47, 48, 50, 52, 53, 55, 56, 57, 58, 59,
65, 69, 70, 75, 76, 77, 79)
посредством кода 8-22
Стоимость одной минуты – 2 тетри (включая

НДС)
 Примечание: связь между абонентами «Са-

картвелос электрокавшири» бесплатная.

Администрация
«Сакартвелос электрокавшири»

Тел.: 910 555

Грузинская Меж-
дународная нефтя-
ная корпорация
выражает глубокое
соболезнование
президенту Госу-
дарственной не-
фтяной компании
Азербайджанской
Республики г-ну
Натику Алиеву, его
семье и близким

по поводу
кончины матери

Вниманию
членов ассоциации

«Саванэ»!
Хотя Георгий Леонидзе и утверждал, что моло-

дость и стих – одно целое, однако муза иногда посе-
щает и пожилых людей. Вот почему ассоциация «Са-
ване» решила провести  конкурс среди долгожите-
лей на лучший стих. Стихи будут опубликованы в
прессе до 20 сентября текущего года. Победителей
ждут призы, которые могут быть учреждены и дру-
гими организациями.

Тел.: 932174; 893- 313321
Адрес: ул. Марджанишвили, 21, 4-й этаж

Телефон: 95-41-59; 899/15-11-18

Институт дизайна и управления моды
при поддержке Международного

евроазиатского университета
принимает абитуриентов

на факультеты
- дизайн моды- PR è ìàðêåòèíã.Ñðîê îáó÷åíèÿ - 4-5 ëåò.Äëÿ îêîí÷èâøèõ âóçû –2 ãîäà, à òàêæå ïðåäëàãà-åò äîïîëíèòåëüíîå ïðî-ôåññèîíàëüíîå îáðàçî-âàíèå ïî ïðîãðàììàì:- èìèäæìåéêåð (2ãîäà),

- секретарь-референт
(1 год),

- менеджер по рекламе
(1 год),

-модель – манекен,
- бармен-официант (2,5 мес.),
- повар-кулинар (3 мес.),
- курсы NLP (3 мес.) NLP-

(нейролингвистическое
программирование).

РЕДАКЦИЯ  ГАЗЕТЫ «СГ»
ПРИНИМАЕТ  БЕСПЛАТНЫЕ

ОБЪ ЯВЛЕ НИЯ

По  тел: 93-13-54 и 93-24-17 с 11ч.- 18ч.
(ежедневно, кроме субботы и воскресенья)

или  по  E-mail: goha@rambler.ru


